
Roma continua a bruciare
Vasto incendio a Castel Fusano
In un mese 33mila interventi: Sicilia, Puglia, Lazio, Calabria, Campania e Toscana le più colpite

Impegnati complessivamente nelle operazioni di spegnimento 53.587 i mezzi
impiegati, 141.566 vigili del fuoco, per un totale di 39.753 ore d'intervento

Sicurezza, da declinare in
diversi modi, ma anche
safety e security come due
facce della stessa medaglia,
ambiente e tutela dell’ecosi-
stema marino. Sono queste
alcune delle parole chiave
utilizzate dal contrammira-
glio Filippo Marino, diret-
tore marittimo del Lazio,
per illustrare il rapporto
annuale delle Capitanerie
di porto-Guardia Costiera
2021, a livello nazionale e
con particolare riferimento
all’attività svolta sul litorale
laziale, di fronte ad autorità
civili e militari del territo-
rio. Con un organico di 604
militari e 43 unità navali
dipendenti, la direzione
marittima del Lazio ha
coordinato 136 eventi, met-
tendo in salvo 263 persone
tra bagnanti, diportisti,
subacquei e pescatori.
Grande attenzione all’am-
biente; solo in porto sono
state 115 le visite a bordo
delle unità navali per accer-
tamenti ambientali. «In
questo senso - ha spiegato
Marini - sono praticamente
quotidiane anche oggi le
attività di controllo sui
fumi». Sono state 994 le
navi straniere approdate
nei porti del Lazio e due le
unità detenute per criticità
nella sicurezza della navi-
gazione, confermando di
fatto come a Civitavecchia
soprattutto «non si registra-
no gravi problemi». Nel
corso del 2021, sono stati
restituiti alla legalità 19.602
mq di aree di demanio
marittimo, accertando 52
illeciti ambientali e segna-
lando 27 soggetti all’autori-
tà giudiziaria. Particolare
attenzione anche sul traffi-
co transfrontaliero illecito
di rifiuti: 10 le tonnellate
sequestrate e 3 le persone
deferite all’autorità giudi-
ziaria. Intensa l’attività di
polizia marittima per il con-
trasto delle pesca di frodo
dei ricci di mare: 25mila
quelli sequestrati e restituiti
al mare, 31 i pescatori di
frodo sanzionati e 50mila
euro l’ammontare comples-
sivo delle sanzioni commi-
nate.

LITORALE

Capitaneria,
un anno

al servizio
del mare

Un incendio è divampato intorno
alle 17 di ieri nella zona di Castel
Fusano, area sud di Roma. In base
a quanto si apprende le fiamme
sono partite all’altezza del civico
176, nei pressi del camping Roma
Capitol. Sul posto vigili del fuoco e
polizia. Dal 15 giugno al 21 luglio
sono stati 32.921 gli interventi
effettuati dai vigili del fuoco per
incendi boschivi e di vegetazione
in genere, 4.040 in più rispetto allo
stesso periodo dello scorso anno,
quando furono 28.881. Impegnati
complessivamente nelle operazio-
ni di spegnimento 141.566 vigili
del fuoco, 53.587 i mezzi impiega-
ti, per un totale di 39.753 ore d'in-
tervento. Nello stesso periodo
dello scorso anno furono 131.710 i
vigili del fuoco e 50.724 i mezzi
impiegati, 33.795 le ore di inter-
vento. Il maggior numero di incen-
di si registra in Sicilia, dove i vigili
del fuoco hanno effettuato 6.534
interventi. Le altre regioni mag-
giormente colpite dagli incendi
sono state la Puglia (5.134), il Lazio
(4.799), la Calabria (3.195), la
Campania (2.730) e la Toscana
(1.529). Intanto è ripreso, in
entrambe le direzioni, il collega-
mento ferroviario tra le stazioni di
Trieste e Monfalcone. Lo rende
noto Rfi precisando che dalle 10
circa sia i treni passeggeri che quel-
li merci, hanno ripreso l'attività.
Per tutta la notte 100 tecnici hanno
lavorato per riparare i circa 5 km di
linea danneggiata. I danni
ammontano a 320mila euro.

Messa in sicurezza degli argini del fiume Vaccina
Per Ladispoli a disposizione 4 milioni di euro

“Care concittadine, cari concitta-
dini, con grande orgoglio e sod-
disfazione ho il piacere di
annunciarvi una notizia molto
importante per la nostra città. A
febbraio avevamo presentato al
Ministero dell'Interno una
richiesta di finanziamento di 4
milioni di euro per realizzare il
3° lotto di lavori di mitigazione
del rischio idrogeologico del
fiume Vaccina. Con decreto del

18 luglio 2022, sono stati deter-
minati i Comuni a cui spetta il
contributo da destinare ad inve-
stimenti relativi ad opere pub-
bliche di messa in sicurezza
degli edifici e del territorio, e tra
questi c'è anche il Comune di
Ladispoli”. La notizia arriva
direttamente dal sindaco di
Ladispoli Alessandro Grando,
che con soddisfazione continua:
“Oltre al nostro progetto ne

sono stati presentati altri 9.548,
ma solo 553 opere pubbliche
sono state finanziate. Questo
importantissimo finanziamento
si aggiunge al milione e mezzo
di euro già ottenuto per il 1° e 2°
lotto dei lavori e ci consentirà di
mettere finalmente in sicurezza
tutto il percorso del fiume
Vaccina a rischio esondazione”.

Jova, tocca a te!

Oggi e domani arriva il Beach Party più atteso della stagione
Campo di Mare blindata per l’evento di Lorenzo Cherubini

In occasione della ricorrenza del
30° anniversario della tragedia
dei giudici Falcone e Borsellino,
un team di artisti ha realizzato,
con il supporto dell’Ass. LIBE-
RA e del Comitato di Zona
Cerenova-Campo di Mare, un
grande  “murale” commemora-
tivo, dedicato alle figure dei due
Giudici italiani che, insieme agli
agenti di scorta, furono immola-
ti sull’altare della giustizia. Il 30
luglio 2022, presso il sito del
“Murale”, a piazza Morbidelli
Cerenova, adiacente la via
Aurelia, si provvederà a “sco-
prire” e presentare l’opera rea-
lizzata dagli artisti Alessio
Gazzola e Francesca Romana
Carrozzo, con il supporto di
Donato Ciccone. L’opera vuole
ricordare il Giudice Borsellino e
il Giudice Giovanni Falcone,
caduti 30 anni fa in due attenta-
ti mafiosi insieme agli agenti di
scorta delle forze dell’ordine.

Cerenova

“Dalla memoria
maturiamo
l’impegno”
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Il presidente del consiglio Mario Draghi dopo aver rassegnato le dimissioni
“L’Italia ha tutto per essere forte,
autorevole e credibile nel mondo”

Con il M5s “evidentemente la differen-
za che si è creata in modo così eviden-
te lascia un segno che difficilmente
sarà ricomposto”. Lo ha detto il segre-
tario del Pd Enrico Letta, intervistato
dal Tg3. “Il gesto di ieri e quanto acca-
duto in questi giorni - ha aggiunto - è
sostanza, non è un fatto semplice di
forma: avere mandato a casa Draghi,
interrotto questa esperienza e creato
uno scivolo verso le elezioni”. “Questo
strappo rende impossibile ogni allean-
za con i 5 Stelle. La rottura sulla fiducia
al governo rende impossibile l’allean-
za”. Il ministro dei Beni Culturali,
Dario Franceschini, è netto in una
intervista al Corriere sui rapporti del
Pd con i 5 Stelle dopo la fine del gover-

no Draghi. Ora lo sguado è fisso alle
prossime elezioni, del 25 settembre.
“Credo - dice - che saranno sostanzial-
mente una sfida tra chi ha difeso
Draghi e chi invece ha buttato tutto a
mare. Si svolgeranno secondo uno
schema temporaneo ma un po diverso
rispetto alla normalità”. Franceschini
ritiene che il confronto questa volta
sarà tra “le forze e le persone che
hanno votato la fiducia, o che l’avreb-
bero votata alla Camera, un campo che
si compone intorno al Pd, poi con il
partito decideremo come e dall’altra
chi ha affossato Draghi. Tra chi lo ha
difeso ci sono forze e personalità diver-
se che potranno stare insieme in un
rassemblement elettorale, non improv-

visato per vincere nei collegi uninomi-
nali”. In sostanza “da una parte gli
europeisti e i riformisti che hanno
sostenuto l’esperienza del governo
Draghi e l’avrebbero continuata, dal-
l’altra parte i sovranisti, gli anti euro-
peisti, il centrodestra senza più cen-
tro”. E qui lancia una stoccata a Forza
Italia: “Il partito di Berlusconi è evapo-
rato”. “Non voglio coinvolgere Draghi,
perché so che non ha nessuna intenzio-
ne di fare un percorso politico e noi
non lo tireremo per la giacchetta”,
chiarisce il ministro che per le prossi-
me urne parla di un “rassemblement
largo, interprete e garante dell’agenda
Draghi batterà la destra. Negli elettori
della Lega, di Forza Italia e in generale

nei mondi moderati c’è il dissenso
totale rispetto a quello che hanno fatto
questi partiti. Il Paese non lo dimenti-
ca”. Un’impresa ardua per il Partito
democratico, che parte sfavorito secon-
do i sondaggi alla vigilia: “Possiamo
farlo - afferma - perché abbiamo un
partito unito attorno al segretario. Non
è capitato molte volte nella storia del
Pd, ma adesso è così 

“L’Italia ha tutto per essere forte,
autorevole, credibile nel mondo.
Lo avete dimostrato giorno dopo
giorno in questi mesi di governo.
Ora dobbiamo mantenere la stes-
sa determinazione nell’attività
che potremo svolgere nelle pros-
sime settimane, nei limiti del peri-
metro che è stato disegnato”.
Sono queste le parole del presi-
dente del Consiglio, Mario
Draghi, in Cdm, dopo le dimissio-
ni arrivate l’altra mattina.
“Porterò con me un ricordo molto
bello di queste riunioni, degli
scambi che ho avuto individual-
mente con voi. Ci sarà ancora
tempo per i saluti. Ora rimettia-
moci al lavoro”, ha aggiunto
Draghi. Poi un ringraziamento al
presidente della Repubblica,
Sergio Mattarella, “per la fiducia
accordatami e per la saggezza con
cui ha gestito questa fase di crisi.
Voglio poi ringraziare voi tutti,
per la dedizione, la generosità, il
pragmatismo che avete dimostra-
to in questi mesi”. Draghi ha poi
tracciato gli obiettivi che questo
esecutivo dimissionario dovà
comunque affrontare:
“Dobbiamo far fronte alle emer-
genze legate alla pandemia, alla
guerra in Ucraina, all’inflazione e
al costo dell’energia. Dobbiamo
portare avanti l’implementazione
del Piano Nazionale di Ripresa e
Resilienza, anche per favorire il
lavoro del governo che ci succe-
derà”. l Cdm si è riunito dopo che
Mattarella ha sciolto le Camere.
”Il governo ha presentato le
dimissioni, nel prenderne atto ho
ringraziato Mario Draghi e i mini-
stri per l’impegno in questi 18
mesi. Il Governo incontra limita-
zioni nella sua attività, ma ha gli
strumenti per operare in questi
mesi prima che arrivi il nuovo
esecutivo. Non sono possibili
pause nel momento che stiamo
attraversando”, ha detto il presi-
dente della Repubblica.

Alle urne il 25 settembre
Le prossime elezioni politiche si

svolgeranno il 25 settembre. A
deciderlo è stato il Cdm, che si è
riunito dopo che il presidente
Mattarella ha sciolto le Camere
con queste parole: “Come è stato
ufficialmente comunicato, ho fir-
mato il decreto di scioglimento
delle Camere affinché vengano
indette nuove elezioni entro il ter-
mine di settanta giorni indicato
dalla Costituzione. Lo scioglimen-
to anticipato del Parlamento è
sempre l’ultima scelta da compie-
re, particolarmente se, come in

questo periodo, davanti alle
Camere vi sono molti importanti
adempimenti da portare a compi-
mento nell’interesse del nostro
Paese. Ma la situazione politica
che si è determinata ha condotto a
questa decisione. La discussione,
il voto e le modalità con cui questo
voto è stato espresso ieri al Senato
hanno reso evidente il venir meno
del sostegno parlamentare al
Governo e l’assenza di prospetti-
ve per dar vita a una nuova mag-
gioranza. Questa condizione ha

reso inevitabile lo scioglimento
anticipato delle Camere. Il
Governo ha presentato le dimis-
sioni. Nel prenderne atto ho rin-
graziato il Presidente del
Consiglio Mario Draghi e i
Ministri per l’impegno profuso in
questi diciotto mesi. È noto che il
Governo, con lo scioglimento
delle Camere e la convocazione di
nuove elezioni, incontra limitazio-
ni nella sua attività. Dispone
comunque di strumenti per inter-
venire sulle esigenze presenti e su
quelle che si presenteranno nei
mesi che intercorrono tra la deci-
sione di oggi e l’insediamento del
nuovo Governo che sarà determi-
nato dal voto degli elettori. Ho il
dovere di sottolineare che il perio-
do che attraversiamo non consen-
te pause negli interventi indispen-
sabili per contrastare gli effetti
della crisi economica e sociale e, in
particolare, dell’aumento dell’in-
flazione che, causata soprattutto
dal costo dell’energia e dei pro-
dotti alimentari, comporta pesanti
conseguenze per le famiglie e per
le imprese. Interventi indispensa-

bili, dunque, per fare fronte alle
difficoltà economiche e alle loro
ricadute sociali, soprattutto per
quanto riguarda i nostri concitta-
dini in condizioni più deboli.
Indispensabili per contenere gli
effetti della guerra della Russia
contro l’Ucraina sul piano della
sicurezza dell’Europa e del nostro
Paese. Indispensabili per la sem-
pre più necessaria collaborazione
a livello europeo e internazionale.
A queste esigenze si affianca – con
importanza decisiva - quella della
attuazione nei tempi concordati
del Piano Nazionale di Ripresa e
Resilienza, cui sono condizionati i
necessari e consistenti fondi euro-
pei di sostegno. Né può essere
ignorato il dovere di proseguire
nell’azione di contrasto alla pan-
demia, che si manifesta tuttora
pericolosamente diffusa. Per que-
ste ragioni mi auguro che - pur
nell’intensa, e a volte acuta, dialet-
tica della campagna elettorale - vi
sia, da parte di tutti, un contributo
costruttivo, riguardo agli aspetti
che ho indicato; nell’interesse
superiore dell’Italia”.
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Nessun anticipo 
della Manovra:
ci penserà 
il prossimo Governo

Con ogni probabilità non
sarà questo Parlamento ad
approvare la legge di bilan-
cio, non ci sarà cioè l’antici-
po della Manovra. A parte gli
impedimenti costituzionali,
pesa una valutazione di
natura politica: si tratta della
legge economica più impor-
tante, è ovvio che debba
partorirla una maggioranza
eletta. Secondo Stefano
Ceccanti, costituzionalista e
deputato Pd, il Governo in
carica può al limite “prepara-
re” la Finanziaria senza
poterla approvare.
Quest’ultima poi verrà
vagliata e eventualmente
approvata, dal nuovo
Parlamento. Com’è noto, la
Manovra deve essere appro-
vata entro la fine dell’anno.
Ma da questo punto di vista
non ci dovrebbero essere
rischi. L’orientamento che
sembra emergere nel
Governo in carica per gli
affari correnti è di andare a
elezioni il 25 settembre. In
tempo perché il nuovo ese-
cutivo affronti la sessione di
bilancio.

in Breve

Letta (PD): “Difficile ricomporre con Conte”
Più di duemila tifosi del Manchestern scortati per le vie del centro
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“Sono rimasto davvero per-
plesso per i suoi comporta-
menti”. Così il leader di Forza
Italia Silvio Berlusconi, in
interviste e colloqui presenti
su alcuni quotidiani, ricostrui-
sce gli ultimi giorni che hanno
portato il presidente del
Consiglio Mario Draghi alle
dimissioni. “Lo sanno tutti
che ne aveva le scatole piene.
Dimettersi era una sua volon-
tà precisa, a prescindere da
quello che avrebbero fatto,
detto e votato i partiti”, sostie-
ne il Cavaliere che rivela
“un’indiscrezione”: “Sa cos’-
ha detto Draghi a un comune
amico? Basta, non ne posso
più, qui mi fanno lavorare il
doppio di quanto lavoravo
alla Bce”. “Non abbiamo nes-
suna colpa per quello che è
successo”, dichiara il leader
azzurro in merito alla caduta
del governo. Le dimissioni del
premier “non erano necessa-
rie, perché noi non abbiamo
votato contro, ci siamo solo
astenuti”, aggiunge. Gli unici
“irresponsabili” secondo l’ex
premier sono i Cinquestelle.

“Noi non siamo né populisti
né sovranisti, siamo liberali”.
A chi lo accusa di essersi
appiattito su Matteo Salvini
replica: “Non comanda lui”,
“nessuno mi impone nulla”.
”Io sarò ancora qui in campo
perché sento la responsabilità
di essere presente con la mia
azione per il mio Paese. Io

sarò tutti i giorni qui a raccon-
tare il programma che ho già
scritto per il 2023 e che conter-
rà novità. È un programma
veramente avveniristico che
porterà il cambiamento per
l’Italia”, dice il presidente di
Forza Italia, Silvio Berlusconi,
in un’intervista al Tg2. E
aggiunge: “Non stiamo pen-

sando a liste uniche (del cen-
trodestra, ndr). Ciascun parti-
to continuerà con la propria
identità”. E sugli addii in
Forza Italia - come quelli di
Gelmini e Brunetta - dopo la
crisi di governo, è chiaro:
“Riposino in pace. Stiamo par-
lando di esponenti senza
seguito né futuro politico”. 

Il leader di Forza Italia, Berlusconi perplesso dal comportamento di Draghi

“Le dimissioni non erano necessarie”
Gli unici “irresponsabili” secondo l’ex premier sono i Cinquestelle

“Il partito di Conte e il partito di Salvini sono in crisi nei sondag-
gi. E hanno anteposto l’interesse della propria forza politica a
quello del Paese. L’Italia non è andata a guadagnarci con le ele-
zioni anticipate e con l’addio di Draghi. Ma non prevedo neppu-
re vantaggi per loro”. Lo ha detto al Corriere della Sera il mini-
stro degli Esteri Luigi Di Maio, aggiungendo che M5S e Lega
“pagheranno un prezzo, politicamente: questo è evidente. Ma
nella loro testa era più sensato strappare. In tanti Paesi europei
la stabilità è un valore al massimo livello. In Italia per troppe
forze l’instabilità è una bussola. Il partito di Conte ha una gran-
de responsabilità perché ha innescato la crisi. Con il nostro
Movimento avevamo creato governi e non picconato governi”.
”L’agenda Draghi non deve cadere nella polvere. Noi la pren-
diamo in carico. E non solo per gli aspetti dell’emergenza. Ho
visto e apprezzato il metodo di lavoro: obiettivi, non chiacchie-
ra politica. Se vogliamo spendere i soldi, per esempio, abbiamo
bisogno di sindaci messi in grado di fare il proprio lavoro: il
vero nemico della transizione ecologica è la burocrazia”. Di
Maio, ha poi aggiunto che “il partito di Conte, lo ripeto, si è iso-
lato da solo. E forse neppure l’avevano valutato fino in fondo.
Tanti, come me, ci avevano creduto. Ora c’è bisogno di qualcosa
di nuovo. Quel partito si doveva istituzionalizzare per realizza-
re i suoi programmi, doveva governare per attuare le sue idee.
Ma ha finito per sabotare se stesso. Draghi è stato vittima di
forze politiche che a parole vogliono il bene del Paese e nei fatti
buttano giù il governo così, come fosse un hobby. Nonostante la
pandemia, la guerra, il disagio sociale”. 

Di Maio: “Con l’addio 
di Draghi non ci guadagna
l’Italia, ma nemmeno
Cinque Stelle e Lega”

Nel 2019 il contributo dello
sport al Pil nazionale è stato di
circa 24,5 miliardi di euro,
l’1,37 per cento del totale, con
420.000 occupati. E’ quanto
emerge dallo studio ’Il Pil
dello sport. La dimensione
economica dello Sport in
Italia’, realizzato dall’Istituto
per il Credito sportivo con
l’obiettivo di stimare l’insieme
di indicatori della dimensione
e della performance economi-
ca del settore in Italia, ma
anche il posizionamento del
nostro Paese rispetto a quelli
europei, in termini di contribu-
to dello Sport al Prodotto
Interno Lordo nazionale e
all’occupazione. Inoltre, il
moltiplicatore delle attività
sportive è pari a 2,19. Mentre
del valore aggiunto complessi-

vo, 4,4 miliardi sono generati
dalle attività sportive, circa 11
miliardi dalle attività stretta-
mente connesse (tutti i prodot-
ti industriali e i servizi neces-
sari come input per fare sport)
e altri 9,1 miliardi dalle attività
collegate alle attività sportive
in senso lato (comprensive ad
esempio, delle trasmissioni
televisive, dei servizi turistici a
coloro che praticano sport, del
betting, dell’editoria sportiva,
dei trasporti e dei servizi
medici utilizzati da atleti e
spettatori e molto altro). Il
lavoro dell’Ics consente di sti-
mare e mettere a disposizione
degli organismi sportivi, di

tutto il movimento e delle isti-
tuzioni un dato aggiornato al
2019, con un confronto rispetto
al 2018. Si tratta infatti dell’an-
no più recente per cui sono
disponibili dati prodotti dalla
statistica ufficiale, necessari
per aggiornare e ricostruire un
quadro analitico più completo
possibile. Ed è, d’altra parte,
un anno importante in quanto
il periodo immediatamente
precedente la pandemia. Lo
strumento messo a disposizio-
ne dall’Ics e che sarà prodotto
anche nei prossimi anni,
“potrà essere estremamente
utile anche nell’ottica di una
più puntuale identificazione e

determinazione della ‘catena
del valore’ dello sport italiano-
ha spiegato il presidente
dell’Ics, Andrea Abodi-
Attraverso questa ‘catena’,
grazie alla Riforma del 2019,
viene anche calcolato il contri-
buto pubblico, annualmente
pari al 32% della fiscalità gene-
rata dal settore, con un mini-
mo garantito di 410 milioni di
euro. Sarà importante mettere
in relazione tutti questi dati
con la valutazione del suo
impatto sociale (SROI), che per
il Credito Sportivo sta diven-
tando prassi operativa di ogni
singola operazione di finanzia-
mento”. Per Abodi “sono

numeri di partenza, finora
avevamo avuto input diversi
tra loro e abbiamo avvertito
l’esigenza di fornire la certezza
del dato– ha poi specificato
con l’agenzia Dire- ma questo
studio è molto di più oltre alla
raccolta di dati: è la costruzio-
ne di un modello. A noi inte-
resserà il dato che accerteremo
ogni anno per fare in modo
che migliori e con lui l’intero
settore, dall’occupazione ai
servizi”. Puntando dunque al
miglioramento continuo,
secondo il presidente dell’Ics
c’è da tenere conto di una criti-
cità: “Se è stato il primo studio,
vuol dire che finora abbiamo

lavorato senza bussola, ci
siamo fatti orientare dai senti-
ment. Questo è uno strumento
di pianificazione: partiamo da
questa lacuna per fare in modo
che lo sport incida molto di
più anche in ambito formativo,
sul piano delle infrastrutture,
investire per migliorare la qua-
lità tecnologica, ad esempio,
ma anche l’inclusione sul
piano delle barriere architetto-
niche”, ha concluso Abodi. Lo
studio dell’Ics, curato ed ela-
borato da Giorgio Alleva,
Professore ordinario di
Statistica presso la Facoltà di
Economia dell’Università
Sapienza di Roma, è stato sol-
lecitato e sostenuto dalla sotto-
segretaria allo Sport, Valentina
Vezzali, e dal Dipartimento
Sport.

Lo sport contribuisce al Pil con 24,5 miliardi di euro

“Siamo preoccupati perché siamo in
una fase di stallo e occorre capire
cosa succede”. Mauro Vanni, presi-
dente di Confartigianato imprese
demaniali, a margine di una confe-
renza stampa a Rimini ragiona con i
giornalisti sul futuro della riforma
Concessioni demaniali dopo la crisi
di Governo. “Il ddl Concorrenza
che affronta la questione è in discus-
sione alla Camera”, spiega Vanni,
ma “probabilmente cadrà e ci ritro-
veremo con la sentenza del
Consiglio di Stato che a fine 2023 fa
decadere le concessioni”. Così, pro-

segue, “di fatto saremo in una situa-
zione di impotenza a gestire le atti-
vità dopo il 2023, e il periodo è tal-

mente breve per cui è impossibile
che le amministrazioni riescono a
riassegnare le concessioni tramite i
bandi”. Anche perché, rileva Vanni,
“non ci sono i termini di riferimento
per farli”, con un’“ulteriore confu-
sione” creata dal fatto che “proba-
bilmente i bandi verrebbero creati
in maniera diversa da territorio a
territorio, creando disparità e incon-
gruenze”. Il rischio è di un “periodo
di vacatio” con le concessioni deca-
dute e le amministrazioni senza il
tempo necessario per riassegnarle,
avverte Vanni.

Balneari in ansia: “Senza ddl Concorrenza
arriverà la decadenza delle concessioni”



Firmato quello che sarà il primo vero accordo sui corridoi nel Mar Nero
Spiragli di distensione tra Russia e Ucraina
C’è la svolta nella crisi del grano ucraino

Le forze ucraine “hanno il potenzia-
le per infliggere gravi perdite ai
russi. Lo afferma il presidente ucrai-
no, Volodymyr Zelensky, in un
video diffuso nella notte dopo l’in-
contro con alti comandanti militari.
Zelensky ha affermato che il gruppo
ha discusso della fornitura di armi
moderne, aggiungendo che gli attac-
chi alle forze russe devono essere
intensificati. “Abbiamo discusso
della situazione attuale in prima
linea, intorno all’Ucraina. Abbiamo
definito compiti in alcune aree tatti-
che per rafforzare le nostre posizio-
ni. E abbiamo anche elaborato a

fondo la questione di fornire alle
truppe armi moderne: l’intensità
degli attacchi al nemico deve ancora
essere aumentata”. Intanto, secondo
informazioni di Kiev, la Russia sta
schierando riservisti nel sud
dell’Ucraina per contrastare la linea
di difesa ucraina. Lo riferisce
Ukrinform citando un post pubbli-
cato su Facebook dallo lstato mag-
giore delle forze armate ucraine.
Stando allo stesso resoconto, le forze
russe stanno difendendo le posizioni
occupate, mentre si registrano bom-
bardamenti in più punti, con tentati-
vi di avanzata che i vertici militari di

Kiev affermano aver respinto: “I
nostri soldati hanno immediatamen-
te represso tutti i tentativi di assalto
nemico nelle direzioni  di Mala
Seidemynukha-Andriivka e
Davydiv Brid-Bilohirka. Gli occu-
panti si sono ritirati”, si sottolinea.
Intanto il Ministero della Difesa bri-
tannico, nel sup consueto report
della giornata, ritiene che la Russia
stia vivendo una “carenza critica” di
missili da attacco al suolo, anche
mentre avanza su Kramatorsk e
Siversk. “Nel Donbass, le forze
ucraine - afferma l’intelligence Gb
come riporta il Guardian - continua-

no a respingere i tentativi russi di
assaltare la centrale elettrica di
Vuhlehirsk. L’artiglieria russa rima-
ne concentrata sulle aree intorno alle
città di Kramatorsk e Siversk. La
Russia ha aumentato l’uso di missili
di difesa aerea in modalità seconda-
ria di attacco al suolo a causa della
carenza critica di missili dedicati
all’attacco al suolo. La Russia ha
quasi certamente schierato i sistemi
strategici di difesa aerea S-300 e S-
400, progettati per abbattere aerei e
missili a lunga distanza, nei pressi
dell’Ucraina fin dall’inizio dell’inva-
sione. Queste armi hanno testate

relativamente piccole, progettate per
distruggere gli aerei. Potrebbero
rappresentare una minaccia signifi-
cativa per le truppe all’aperto e per
gli edifici leggeri, ma è improbabile
che riescano a penetrare nelle strut-
ture rinforzate. C’è un’alta probabili-
tà che queste armi manchino i bersa-
gli previsti e causino vittime tra i
civili, perché i missili non sono otti-
mizzati per questo ruolo e i loro
equipaggi sono poco addestrati per
tali missioni”. 

Svolta nella crisi del grano ucraino: ad
Istanbul è stato firmato quello che sarà
il primo vero accordo sui corridoi nel
Mar Nero per l’esportazione di cereali
dai porti dell’Ucraina. Si tratta anche
della prima intesa ufficiale tra Mosca e
Kiev dall’inizio della guerra il 24 feb-
braio. Non a caso sarà presente anche il
segretario generale dell’Onu, Antonio
Guterres.  Ad annunciare l’imminente
accordo è stato l’ufficio del presidente
turco Recep Tayyip Erdogan, grande
mediatore dell’intesa, che verrà sotto-
scritta dalle delegazioni russa e ucraina
nel Palazzo Dolmabahce, sullo Stretto
del Bosforo. Che l’intesa fosse nell’aria
si era capito sin dall’incontro di tre
giorni fa a Teheran tra Erdogan e il pre-
sidente russo Vladimir Putin, che
aveva parlato di “progressi sull’espor-
tazione di grano ucraino”, cosa che
aveva definito “un buon segno”.
Tuttavia, lo stesso Putin aveva sottoli-
neato che qualsiasi accordo doveva
comprendere anche le esportazioni
bloccate di grano russo. Il ministro
degli Esteri turco Mevlut Cavusoglu
aveva dal canto suo affermato che
“quando risolveremo questo proble-
ma, non solo verrà aperto il percorso di
esportazione per il grano e l’olio di
girasole dall’Ucraina, ma anche per i

prodotti dalla Russia”. “L’accordo sul-
l’esportazione di grano, di fondamen-
tale importanza per la sicurezza ali-
mentare globale, sarà firmato a
Istanbul sotto gli auspici del presiden-
te Erdogan e del segretario generale
dell’Onu Guterres insieme alle delega-
zioni ucraina e russa”, ha affermato il
portavoce del leader turco Ibrahim
Kalin.  
Un membro della delegazione di Kiev
per i negoziati, Rustem Umerov, ha

fatto sapere che le spedizioni potrebbe-
ro riprendere da tre porti sotto il pieno
controllo ucraino, ovvero Odessa,
Pivdennyi e Chornomorsk. Secondo le
stime, circa 25 milioni di tonnellate di
grano e altri cereali sono bloccate nei
porti ucraini. Un blocco che ha provo-
cato una crisi alimentare mondiale.
Anche gli Stati Uniti plaudono all’ac-
cordo fra la Russia e l’Ucraina sulle
esportazioni di grano. Lo afferma il
portavoce del Dipartimento di Stato,

Ned Price. Gli Usa accolgono positiva-
mente, mette in evidenza, qualsiasi
intesa che liberi il grano ucraino.

Coldiretti: “Con questo accordo 1,2
mld mais-grano per Italia”
Via libera all’arrivo in Italia di quasi 1,2
miliardi di chilli di mais per l’alimenta-
zione animale, grano tenero per la panifi-
cazione e olio di girasole dall’Ucraina
grazie all’accordo sulle esportazioni di
cereali ed altri prodotti alimentari rag-

giunto tra Kiev e Mosca. E’ quanto stima
la Coldiretti nel commentare positiva-
mente gli effetti della firma dell’accordo
raggiunto tra Nazioni Unite, Turchia,
Ucraina e Russia per assicurare i traffici
commerciali nei porti del Mar Nero, sulla
base dei dati Istat relativi al commercio
estero 2021. “L’Ucraina - sottolinea la
Coldiretti - nonostante il calo dei raccolti
resta uno dei principali produttori e rap-
presenta il 10% del commercio mondiale
di frumento tenero destinato alla panifi-
cazione ma anche il 15% del mais per gli
allevamenti. E l’accordo raggiunto per la
ripresa del passaggio delle navi cariche
di cereali sul Mar Nero è importante per
salvare dalla carestia 53 Paesi.  L’ emer-
genza mondiale riguarda direttamente
l’Italia che è un Paese deficitario ed
importa addirittura il 62% del proprio
fabbisogno di grano per la produzione di
pane e biscotti e il 46% del mais di cui ha
bisogno per l’alimentazione del bestia-
me”, secondo l’analisi della Coldiretti
dalla quale si evidenzia peraltro che
l’Ucraina è il nostro secondo fornitore di
mais con una quota di poco superiore al
13% (785 milioni di chili), ma garantisce
anche il 3% dell’import nazionale di
grano (122 milioni di chili) senza dimen-
ticare gli arrivi di ben 260 milioni di chili
di olio di girasole.
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Armi più moderne dagli Stati Uniti e non solo
Il presidente Zelensky: “Hanno il potenziale per infliggere gravi perdite ai russi”

Commissario dei diritti 
in Ucraina: “Deportati 
in Russia 5.100 bambini”

Dall’inizio dell’invasione russa su
vasta scala sono stati deportati in
Russia 5.100 bambini ucraini. Lo ha
detto durante la maratona informa-
tiva nazionale ucraina Daria
Gerasimchuk, consigliere del
Presidente per i diritti e la riabilita-
zione dei bambini. “Questi sono i
dati del National Information
Bureau che opera in Ucraina - ha
affermato - ed è a questo organismo che le persone si rivolgono
quando riferiscono deportazioni di bambini. Abbiamo ricevuto
segnalazioni circa l’espulsione e il trasferimento di 5.100 bambini.
Richieste di questo tipo continuano a essere ricevute ogni giorno”.

in Breve

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv
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Nel 2020 sono stati registrati
circa 6,5 milioni di ricoveri,
pari al 22% in meno rispetto al
periodo pre pandemico, con
una riduzione dei ricoveri rela-
tivi ad altre patologie più mar-
cata in corrispondenza della
prima ondata: i tassi di ospe-
dalizzazione in regime ordina-
rio sono diminuiti del 45% in
aprile e del 39% a maggio. Il
calo ha riguardato soprattutto
gli interventi non urgenti, con i
ricoveri in regime ordinario
calati del 20,1% e i day hospital
del 29,4%. Sono alcuni dei dati
emersi dal primo rapporto sul-
l’impatto della pandemia sul
sistema ospedaliero italiano,
realizzato dall’Istat e Agenas
(Agenzia Nazionale per i
Servizi Sanitari Regionali).
Quanto ai ricoveri con Covid,
il rapporto segnala che il 12,3%
dei pazienti ricoverati positivi
al Sars-CoV-2 (circa 35mila) ha
avuto bisogno della terapia
intensiva, con una percentuale
più alta al Sud e nelle Isole
(circa il 16%). Nello specifico, i
tassi di terapia intensiva sono
risultati più elevati nella prima
ondata (13,3%) per poi declina-
re nella seconda (11,9%).
Sempre nel 2020, le dimissioni
in regime ordinario connesse
al Covid-19 sono state 286.530,
pari al 5,5% dei ricoveri totali
nel corso dell’anno, con un
picco del 9,2% nel Nord-Ovest.
I dati Istat-Agenas rilevano,
inoltre, che nel primo anno di
pandemia i ricoveri per cancro
per cancro in regime ordinario
si sono ridotti di circa il 14%: -
14,2% negli uomini e -14,7%
nelle donne. Ancora più netto
risulta il calo dei ricoveri per
malattie dell’apparato dige-
rente (-26,1% e -28,4%), per le
malattie osteomuscolari (-
27,3% e -31,4%), per quelle
genito-urinarie (-22,4% e -
28,2%), del sistema circolatorio
(-21,5% e -24,7%) e per trauma-
tismi, (-19,1% e -15,7%).

Iss, sale l’occupazione
delle sale intensive (4,1%)
e dell’area medica (17,1%)
Continua la crescita dei ricove-
ri per Covid-19 in Italia. “Il
tasso di occupazione in terapia
intensiva sale al 4,1% (rileva-
zione giornaliera ministero
della Salute al 21 luglio)”, con-
tro il 3,9% al 14 luglio. “Il tasso
di occupazione in aree medi-
che a livello nazionale sale al
17,1% (rilevazione giornaliera
ministero della Salute al 21
luglio)”, contro il 15,8% al 14
luglio. E’ quanto riporta il
monitoraggio settimanale
Covid della Cabina di regia
Istituto superiore di sanità-
ministero della Salute. Cresce
l’impegno degli ospedali in
questa ondata estiva di Covid-
19, con 16 regioni/pa che al 21
luglio superano la soglia del
15% di occupazione letti in
area medica. Sono Abruzzo,
Basilicata, Calabria,
Campania, Emilia Romagna,
Friuli Venezia Giulia, Lazio,
Liguria, Marche, provincia di
Bolzano, provincia di Trento,
Puglia, Sicilia, Toscana,
Umbria e Valle d’Aosta.
Sempre per quanto riguarda le
Regioni, “tre regioni/province
autonome sono classificate a
rischio basso” per Covid-19.
“Quattordici regioni/pa sono

classificate a rischio modera-
to”, di cui “5 ad alta probabili-
tà di progressione, mentre 3
sono classificate a rischio alto
per la presenza di molteplici
allerte di resilienza e una per
non aver raggiunto la soglia
minima di qualità dei dati tra-
smessi all’Iss”. E’ quanto
riporta il monitoraggio setti-
manale Covid della Cabina di
regia Istituto superiore di sani-
tà-ministero della Salute.
“Dodici regioni/pa riportano
almeno una allerta di resilien-
za e 4 riportano molteplici

allerte di resilienza”, si legge
nel report.  ”Nel periodo 29
giugno-12 luglio, l’Rt medio
calcolato sui casi” di Covid-19
“sintomatici è stato pari a 1,23
(range 1,16-1,33), in diminu-
zione rispetto alla settimana
precedente” quando era di
1,34, “ma oltre la soglia epide-
mica. L’indice di trasmissibili-
tà basato sui casi con ricovero
ospedaliero è anch’esso in
diminuzione e a cavallo della
soglia epidemica: Rt 1 (0,98-
1,02) al 12 luglio vs Rt 1,15
(1,12-1,17) al 5 luglio”. Infine i
vaccini che hanno avuto una
ripresa delle somministrazioni
negli ultimi giorni. Sono
139.073.241 le dosi sommini-
strate in Italia nelle ultime 24
ore, pari al 98% delle dosi con-
segnate che ammontano a
141.971.236. Di queste,
95.346.875 sono di
Pfizer/BioNTech, 25..510.971
di Moderna, 11.514.526 di
Vaxzevria, 6.726.393 di Pfizer
pediatrico, 1.849.471 di
Janssen, 1.023.000 di Novavax.
I dati sono contenuti nel report
del ministero della Salute
aggiornati alle 6.16 di oggi. 

Report dell’Agenas: “Nel 2020 il 12,3% ha avuto necessità della terapia intensiva”

L’impatto sugli ospedali della pandemia
Il ricorso alle cure ospedaliere ha visto coinvolti per varie patologie 6,5mln di cittadini

Sarebbero 9.281, al 19 luglio, i casi di vaiolo delle scimmie
rilevati in 31 Paesi e aree della regione europea secondo le
rilevazioni effettuate dal Sistema di sorveglianza europeo,
comunicati all’Ufficio regionale per l’Europa
dell’Organizzazione mondiale della sanità, e dall’Ecdc. Di
questi, 9.276 sono stati confer-
mati da analisi di laboratorio. È
stato anche effettuato un
sequenziamento da cui è emerso
che 150 di quei casi provengono
dal ceppo dell’Africa occidenta-
le. La maggior parte dei pazien-
ti è di genere maschile (99,5%),
ha un’età compresa tra i 31 e i 40
anni. I sintomi più comuni
osservati sono eruzione cutanea (94,5%) e di tipo sistemico:
febbre, nausea, affaticamento, diarrea, dolori muscolari, raf-
freddore e infiammazione della gola. 256 casi hanno richiesto
il ricovero ordinario, uno in terapia intensiva. Non sono stati
riportati decessi. 31 positivi sono lavoratori del settore sani-
tario, ma non hanno riportato alcuna esposizione al virus per
ragioni professionali. Dopo la prima riunione dello scorso
giugno, oggi si riunirà nuovamente il Comitato di emergen-
za del regolamento sanitario internazionale dell’Oms sul-
l’epidemia internazionale di vaiolo delle scimmie.

“Le mascherine aiutano a prevenire le
infezioni, questo è univoco. Non ci
proteggono in modo assoluto, ma
alcuni studi dimostrano che, a secondo
delle infettività delle diverse varianti,
ci proteggono dal 60 al 90%”. Ha rispo-
sto così Sergio Abrignani, immunolo-
go dell’Università statale di Milano ed
ex membro del Comitato Tecnico
Scientifico, interpellato sul tema dalla
Dire. “Le mascherine servono a preve-
nire le infezioni nei luoghi al chiuso e
dove ci sono assembramenti- ha prose-
guito Abrignani- io consiglio di usar-
la”. Il mese di luglio, ha fatto sapere
quindi l’immunologo, lo chiuderemo
“probabilmente con 2.500 morti da
Covid. Dal primo gennaio al 15 luglio
abbiamo 32mila morti da Covid, la
stragrande maggioranza sono ultraot-
tantenni con comorbidità oppure
70enni non vaccinati. I non vaccinati e
gli ipovaccinati sono un terzo di questi
morti. Insomma, suggerirei fortissima-
mente la mascherina ai soggetti ultra-
sessantenni in locali al chiuso, per tute-
lare la propria vita”, ha concluso. “A
marzo, quando circolavano ancora le
varianti omicron 1 e 2 e tutti i dati ci
indicavano che il virus era in discesa,
dopo le ‘fiammate’ di gennaio e feb-
braio, ci aspettavamo un’estate con al
massimo qualche migliaio di casi al
giorno. Erano queste le previsioni dei
nostri colleghi epidemiologi. Ma pur-
troppo il virus ha elaborato nuove
varianti, omicron 4 e soprattutto omi-
cron 5, che è estremamente infettiva,

quindi ci ha fatto la ‘sorpresa’. Ma d’al-
tronde i virus fanno così, noi dobbia-
mo inseguirli”. Ha risposto così Sergio
Abrignani, immunologo
dell’Università statale di Milano ed ex
membro del Comitato Tecnico
Scientifico, interpellato dalla Dire
riguardo all’impatto del caldo sull’au-
mento (forse inatteso) dei casi Covid.
“Non siamo noi a cambiare idea sul
virus- ha proseguito- ma è il virus a
cambiare e noi gli andiamo dietro.
Purtroppo omicron 5 è estremamente
diffusiva e sfugge ai vaccini, ma per
fortuna è relativamente poco aggressi-
va, nel senso che a parità di numero di
casi, rispetto ad alfa e delta, sappiamo
che la malattia severa è molto più rara,
nel 70-80% in meno dei casi in omi-
cron, sia 1 che 4 e 5. Però poiché infet-
ta almeno 10 volte di più, alla fine- ha
concluso Abrignani- abbiamo ancora
un numero non allarmante ma signifi-

cativo di malattia severa e morti”. “Se
dovesse rimanere come prevalente la
variante omicron 5, con milioni di ita-
liani che si sono già infettati in estate,
probabilmente l’autunno non sarà così
terribile dal punto di vista del numero
dei casi. Questo perché chi si è infetta-
to con omicron 5 in estate probabil-
mente non si reinfetterà con la stessa
variante a ottobre o novembre”. Ha
risposto così Sergio Abrignani, immu-
nologo dell’Università statale di
Milano ed ex membro del Comitato
Tecnico Scientifico, interpellato dalla
Dire in merito agli scenari epidemiolo-
gici che potrebbero presentarsi in
inverno. “C’è quindi da augurarsi che
resti questa variante- ha proseguito
Abrignani- però siccome I virus ogni
tanto ci sorprendono, il Covid potreb-
be elaborare una nuova variante.
Speriamo non avvenga, ma è una pos-
sibilità”. Tra settembre e ottobre,
secondo Abrignani, ci saranno a dispo-
sizione i nuovi vaccini “a base di omi-
cron 1 o 2 e 4 o 5, quindi se dovesse
arrivare una nuova variante c’è da spe-
rare che almeno sia una sottovariante
di omicron”. Intanto l’attuale omicron
5 sta “già infettando un’ampia platea
di infettabili- ha spiegato l’immunolo-
go- basti pensare che quando stimia-
mo, come oggi, tra le 70/100mila infe-
zioni al giorno, probabilmente ne
abbiamo almeno il doppio o il triplo.
Quindi realisticamente si sta infettan-
do almeno 1 milione o 1 milione e
mezzo di italiani a settimana”.

Covid, Abrignani: “Mascherina? Previene
le infezioni e ci protegge al 60-90%”

In Europa 9.000 casi
di vaiolo delle scimmie:
il 99,5% sono uomini



Iniziative e misure per contenere i possibili disagi legati all’aumento del traffico
Mobilità estiva, ufficializzato
il Piano Anas-Viabilità Italia

Arriva il decalogo salva boschi di fronte
al moltiplicarsi degli incendi favoriti dal
mix esplosivo di caldo e siccità al quale si
somma spesso l’azione doloso dell’uomo
o l’incuria. Lo ha elaborato la Coldiretti
in riferimento al divampare incendi in
Italia dove sono stati distrutti oltre un
migliaio di ettari, dal Carso triestino al
comune versiliese di Massarosa, da
Bolzano alla Sicilia e in Italia centrale. Se
certamente il divampare delle fiamme è
favorito dal clima anomalo con alte tem-
perature e siccità, a preoccupare - sottoli-
nea la Coldiretti - è la disattenzione e
l’azione dei piromani con il 60% degli
incendi che si stima sia causato volonta-
riamente. Le alte temperature e l’assenza
di precipitazioni hanno inaridito i terreni
favorendo l’innesco degli incendi nelle
campagne e nei boschi spesso abbando-
nati a causa della chiusura delle aziende
agricole che non possono più svolgere
una funzione di controllo e monitoraggio
per intervenire tempestivamente. E’
dunque importante l’azione di preven-
zione poiché nelle aree bruciate dagli
incendi - continua la Coldiretti - saranno
impedite tutte le attività umane tradizio-
nali e la scoperta del territorio da parte di

appassionati ma viene anche a mancare
un importante polmone verde. Ogni
rogo - stima la Coldiretti - costa agli ita-
liani oltre diecimila euro all’ettaro fra
spese immediate per lo spegnimento e la
bonifica e quelle a lungo termine sulla
ricostituzione dei sistemi ambientali ed
economici delle aree devastate. Per rico-
stituire i boschi ridotti in cenere dal fuoco
- precisa la Coldiretti - ci vorranno infatti
fino a 15 anni con danni all’ambiente,
all’economia, al lavoro e al turismo. La
prima regola per non causare l’insorgen-
za di un incendio nel bosco è quella -
afferma la Coldiretti - di evitare di accen-
dere fuochi non solo nelle aree boscate,
ma anche in quelle coltivate o nelle vici-
nanze di esse, mentre nelle aree attrezza-
te, dove è consentito, occorre controllare
costantemente la fiamma e verificare
prima di andare via non solo che il fuoco
sia spento, ma anche che le braci siano
completamente fredde. Soprattutto nelle
campagne - precisa la Coldiretti - non
gettare mai mozziconi o fiammiferi acce-
si dall’automobile e nel momento in cui
si è scelto il posto dove fermarsi verifica-
re che la marmitta della vettura non sia a
contatto con erba secca che potrebbe

incendiarsi. Inoltre - continua la
Coldiretti - non abbandonare mai rifiuti
o immondizie nelle zone boscate o in loro
prossimità e in particolare, evitare la
dispersione nell’ambiente di contenitori
sotto pressione (bombolette di gas, deo-
doranti, vernici, ecc.) che con le elevate
temperature potrebbero esplodere o
incendiarsi facilmente. Nel caso in cui
venga avvistato un incendio - consiglia la
Coldiretti - non prendere iniziative auto-
nome, ma occorre mantenersi sempre a
favore di vento evitando di farsi accer-
chiare dalle fiamme per informare tem-
pestivamente le autorità responsabili con
i numeri di emergenza disponibili. Dal
momento che - conclude la Coldiretti -
un elevato numero degli incendi è opera
di piromani o di criminali interessati alla
distruzione dei boschi, occorre collabora-
re con le autorità responsabili per ferma-
re comportamenti sospetti o dolosi favo-
riti dallo stato di abbandono dei boschi
nazionali.

Incendi, sviluppato un decalogo
salva boschi elaborato dalla Coldiretti

Al via il Piano mobilità estiva
2022 sulla rete Anas (Gruppo
FS Italiane) con iniziative e
misure atte a contenere i possi-
bili disagi legati all’aumento
dei flussi di traffico, in stretta
collaborazione con Viabilità
Italia.  Il Piano si pone quali
obiettivi: Offrire un viaggio
sicuro, senza difficoltà;
Risolvere difficoltà ed emer-
genze nel più breve tempo
possibile; Fornire informazioni
sul traffico; Garantire assisten-
za e aiuto in caso di necessità;
Predisporre il piano di comu-
nicazione per i viaggiatori.
Sotto la supervisione h. 24
della Sala Situazioni Nazionale
operano 21 Sale Operative ter-
ritoriali (h24 e h12) tra cui
quella dell’A2 “Autostrada del
Mediterraneo”, che opera in
affiancamento alla Polizia
Stradale. Sulla rete stradale e
autostradale, in regime di tur-
nazione, sono presenti circa
2.500 addetti per la sorveglian-
za, il pronto intervento, l’assi-
stenza agli utenti, il coordina-
mento delle attività tecniche e
di gestione. Il personale ha a
disposizione oltre 2.000 auto-
mezzi, di questi 1.100 dotati di
telecamere, 1.234 pannelli a
messaggio variabile e 6230
telecamere fisse. Già per il
prossimo fine settimana è atte-
so traffico intenso, in particola-
re Viabilità Italia prevede bolli-
no rosso, nella prima parte
della giornata di sabato 23

luglio e nella giornata di
domenica 24. Ricordiamo che è
in vigore il divieto di transito
dei mezzi pesanti dalle 16.00
alle 22.00 di domani venerdì 22
luglio, sabato 23 dalle 8.00 alle
16.00 e domenica 24 dalle 7.00
alle 22.00. In generale per la
mobilità estiva 2022 gli sposta-
menti riguarderanno i princi-
pali itinerari turistici: la A2
“Autostrada del
Mediterraneo” che attraversa
Campania, Basilicata e
Calabria; le statali 106 Jonica e
18 Tirrena Inferiore in
Calabria; le autostrade A19
Palermo-Catania e A29
Palermo-Mazara del Vallo in
Sicilia; la strada statale 131
Carlo Felice in Sardegna; la
strada statale 148 Pontina nel
Lazio, arteria particolarmente
trafficata  che insieme alla SS7
“Appia” assicura i collegamen-
ti tra Roma e le località turisti-
che del basso Lazio; l’Itinerario
E45 (SS675 e SS3 bis) che inte-
ressa Umbria, Toscana, Emilia
Romagna e collega il nord est
con il centro Italia; le direttrici
SS1 Aurelia (Lazio, Toscana e
Liguria), SS16 Adriatica
(Puglia, Molise, Abruzzo,
Emilia-Romagna e Veneto).
Infine al nord i Raccordi
Autostradali RA13 ed RA14 in
Friuli Venezia Giulia verso i
valichi di confine, la SS36 del
Lago di Como e dello Spluga
in Lombardia, la SS45 di Val
Trebbia in Liguria, la SS26

della Valle D’Aosta e la SS309
Romea tra Emilia Romagna e
Veneto e la SS 51 di Alemagna
in Veneto.  Con l’obiettivo di
facilitare gli spostamenti e
ridurre i disagi per gli utenti e
in previsione dell’aumento dei
flussi veicolari, Anas ha prov-
veduto a rimuovere, a partire
dall’8 luglio e fino al 4 settem-
bre oltre 500 cantieri, più della
metà di quelli precedentemen-
te attivi (oltre mille), con
l’obiettivo di offrire un viaggio
più confortevole e sicuro, non
solo per spostamenti di breve e
medio raggio, ma anche di
lungo raggio. La riduzione dei
cantieri stradali Anas si inseri-
sce nell’ambito del Piano con-
cordato e promosso dal
Ministero delle Infrastrutture e
della Mobilità Sostenibili
(Mims). Per la situazione dei
cantieri inamovibili, Anas invi-
ta i viaggiatori a consultare
prima di partire il sito stradea-
nas.it alla sezione Info viabili-
tà/Piani interventi. Per un
viaggio informato le notizie
sulla viabilità sono disponibili
al link
www.stradeanas.it/infotraffi-
co e attraverso i canali social
corporate (Facebook.com/stra-
deanas e gli account Twitter
@stradeanas, @VAIstradeanas
e @clientiAnas) seguendo l’ha-
shtag #esodoestivo2022. Le
informazioni sul traffico sono
inoltre disponibili sui seguenti
canali: - VAI (Viabilità Anas

Integrata) all’indirizzo
www.stradeanas.it/info-viabi-
lità/vai; - APP “VAI” di Anas,
scaricabile gratuitamente in
“App store” e in “Play store”; -
CCISS Viaggiare Informati del
Ministero delle Infrastrutture
al quale Anas partecipa attiva-
mente con risorse dedicate e
dati sul traffico; - Numero
verde Pronto Anas 800.841.148
del Servizio Clienti Anas per
parlare con un operatore h24 e
avere informazioni sulla viabi-
lità in tempo reale. Inoltre digi-
tando il tasto 5 si può avere
una panoramica sullo stato del
traffico sulla rete con la posi-
zione dei cantieri, con il tasto 0
è disponibile la situazione pre-
visionale del fine settimana. -
Live Chat del Servizio Clienti
a l l ’ i n d i r i z z o
www.stradeanas.it per parlare
con un operatore dalle 8.00 alle
20.00 e avere anche informa-
zioni sulla viabilità in tempo
reale e sui cantieri inamovibili.
Bollettini di viabilità sono tra-
smessi su Tgcom24 e sulle
radio partner di Anas: Rai
Isoradio, Radio Italia (naziona-
le).

Consigli per un viaggio sicuro
Controlla il tuo veicolo - Prima
di partire per un viaggio fai
controllare il tuo veicolo, in
particolare pressione degli
pneumatici, efficienza delle
luci, livelli di olio e acqua.
Viaggia informato - Preparati

consultando il meteo e il calen-
dario con i giorni critici, nei
quali i tempi di percorrenza
potranno essere maggiori
della norma: saperlo ti aiuterà
ad affrontare il viaggio in
modo più sereno e valutare
eventuali percorsi alternativi.
Non guidare dopo aver bevu-
to - No alcool: se bevi non
guidi e se guidi non bevi. 
L’assunzione di sostanze alco-
liche provoca gravi effetti sul-
l’organismo umano, che risul-
tano particolarmente insidiosi
per chi si pone alla guida di un
veicolo, andando ad incidere
sulla prontezza dei riflessi e lo
stato di vigilanza. Non guida-
re sotto l’effetto di droghe - Gli
stupefacenti cambiano la tua
condizione psico-fisica. Oltre a
non rispettare le regole, alla
guida metti in pericolo te stes-
so e gli altri. Metti la cintura e
assicura i bambini nei seggioli-
ni - Prima di partire indossa la
cintura di sicurezza e falla
allacciare agli altri passeggeri,
anche quelli nei sedili poste-
riori; fino a 1,50 metri di altez-
za assicura i bambini con seg-
giolini e adattatori. Non ecce-

dere i limiti di velocità -
Quanto di vero c’è in un detto
popolare “Chi va piano, va
sano e va lontano”! Non corre-
re, per non correre rischi.
Viaggia sulla destra - Circola
sempre sulla corsia libera più
a destra, utilizza quella veloce
solo per il sorpasso e rientra
appena possibile su quella che
stavi percorrendo. Mantieni la
distanza di sicurezza -
Mantieni sempre la distanza
di sicurezza dal veicolo che
precede, ti consentirà di avere
spazio sufficiente per fermarti,
in caso di emergenza, senza
rischio di tamponamenti.
Fermati se sei stanco - Ai primi
cenni di stanchezza o sonno,
fermati: l’unico sistema che ti
permetterà di recuperare le
energie psicofisiche e conti-
nuare il viaggio in sicurezza è
fare una sosta, anche breve, in
area di servizio. Non distrarti
mai alla guida - Sono tre i tipi
di distrazione da evitare quan-
do si conduce un veicolo: visi-
va (non guardare la strada),
cognitiva (non porre attenzio-
ne alla guida) e manuale
(avere le mani impegnate).
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Una marcia in più a favore dello
sviluppo della mobilità elettrica
nei quartieri di Roma Nord gra-
zie all’accordo tra il Municipio
XV di Roma Capitale, Enel X
Way Italia ed Enel X Italia. Il
Presidente del Municipio
Daniele Torquati, Chiara Bronco,
Head of Marketing&Sales Enel X
Way e Augusto Raggi, Head of
Enel X Italia, hanno siglato pres-
so l’Enel X Store di Corso Francia
il Protocollo d’intesa che preve-
de l’ampliamento della rete di
ricarica per veicoli elettrici in
ambito urbano nel Municipio
attraverso l’installazione di
JuiceMedia in aree non soggette
al “Regolamento per la realizza-
zione e la gestione degli impian-
ti di pubblico accesso adibiti
esclusivamente alla ricarica di
veicoli alimentati a energia elet-
trica” di Roma Capitale. In prati-
ca aree private aperte al pubblico
come parcheggi di circoli sporti-
vi, aree ricreative e commerciali
potranno agevolmente dotarsi
dell’innovativo JuiceMedia, un
prodotto che consente di offrire
contemporaneamente ai propri
clienti la ricarica per veicoli elet-
trici e servizi di advertising mul-

timediali. Enel X Way Italia si
impegna, tra le altre cose, a indi-
viduare insieme al Municipio le
aree strategiche nelle quali
installare le proprie moderne
infrastrutture di ricarica. Enel X
Italia provvederà a richiedere le
necessarie autorizzazioni per
l’utilizzo dei JuiceMedia quali
spazi pubblicitari conto terzi. Al
Municipio XV sarà riservato uno
spazio dedicato alla comunica-
zione istituzionale e a messaggi
promozionali del territorio.
Tramite questo accordo il

Municipio XV - che già ospita già
più di 10 punti di ricarica Enel X
Way Italia e l’Enel X Store di
Corso Francia, primo punto ven-
dita Enel X Italia con annessa sta-
zione di ricarica Ultrafast cittadi-
na - punta a diventare un esem-
pio virtuoso favorendo concreta-
mente lo sviluppo della mobilità
elettrica nell’area di Roma Nord
con impatti sulla riduzione del-
l’inquinamento acustico e atmo-
sferico e promuovendo la digita-
lizzazione del suo territorio
attraverso un mezzo di comuni-

cazione - come il  JuiceMedia -
che favorisce la relazione tra
Municipio e cittadini creando un
ambiente urbano attraente. “La
sottoscrizione del Protocollo
d’intesa con Enel X Way Italia ed
Enel X Italia con il nostro
Municipio è per noi motivo di
grande soddisfazione, come
anche è un grande orgoglio che
le due aziende abbiano scelto
proprio Roma nord per le loro
sedi. L’accordo rafforza questo
rapporto e da oggi ci vedrà
impegnati per la promozione di

un nuovo modello di città. I citta-
dini potranno usufruire dei ser-
vizi della grande rete di comuni-
cazione Enel e al tempo stesso il
Municipio XV consolida la
disponibilità nel voler incremen-
tare le infrastrutture di ricarica
elettrica dei nostri quartieri”, sot-
tolinea il Presidente Daniele
Torquati. “Siamo estremamente
soddisfatti dell’accordo che ci
consente di accelerare ulterior-
mente la diffusione di questa
innovativa stazione di ricarica in
luoghi dove l’affluenza del pub-
blico è massima. Il tutto a favore
della mobilità sostenibile e del-
l’ambiente nei quartieri del
Municipio XV”, afferma Chiara
Bronco. Per Augusto Raggi  “la
firma del Protocollo rafforza le
sinergie con il Municipio XV
dove il Gruppo Enel conta una
presenza molto significativa con
tre sedi sociali e l’Enel X store di
Corso Francia che ospita anche
la prima stazione superveloce
installata nel Comune di Roma.
Vogliamo contribuire a fare del
Municipio un territorio sempre
più green, attento all’ambiente e
vicino ai cittadini in ottica smart
city”.

La Capitale stretta
nella morsa del caldo
Il Dipartimento di Epidemiologia
SSR Regione Lazio, nell'ambito del
Sistema operativo nazionale di
previsione e prevenzione degli
effetti del caldo sulla salute, coor-
dinato dal Ministero della Salute,
ha emesso l’allerta per le ondate
di calore che prevede oltre che
per giovedì 21 e venerdì 22 ,
anche sabato 23 luglio, il LIVELLO
3. LIVELLO 3: Ondata di calore
(condizio meteorologiche a
rischio che persistono per più
giorni consecutivi). Indica condi-
zioni di emergenza (ondata di
calore) con possibili effetti negativi
sulla salute di persone sane e atti-
ve e non solo sui sottogruppi a
rischio come gli anziani, i bambini
molto piccoli e le persone affette
da malattie croniche. Tanto più
prolungata è l’ondata di calore,
tanto maggiori sono gli effetti
negativi attesi sulla salute. Si ricor-
da che per ogni richiesta di chiari-
menti, informazioni e/o interventi
è possibile contattare la Sala
Operativa della Protezione Civile
di Roma Capitale, attiva H24, al
numero verde 800 854 854 o al
numero 06 67109200.

in BreveMobilità elettrica: Enel e Municipio XV
accelerano la diffusione a Roma Nord
Siglato il protocollo d’intesa per l’installazione di JuiceMedia in aree strategiche

“Con l’entrata in vigore della legge regionale in materia di qualità, tute-
la e sicurezza del lavoro nei contratti pubblici, segniamo un passo
importante nel quadro normativo che negli anni abbiamo costruito in
Regione Lazio per mettere al centro il lavoro di qualità, sicuro e stabile.
Tra gli strumenti della legge molto importanti la clausola sociale per
tutelare la continuità occupazionale e i livelli retributivi di lavoratrici e
lavoratori interessati dai cambi di appalto, criteri premiali nelle valuta-
zioni a norma di legge per le imprese che adottano modelli organizzati-
vi improntati al benessere lavorativo e l’adozione di un codice etico dei
contratti pubblici regionali. Un testo innovativo che si affianca alle leggi
sulla gig economy, blue economy, contrasto al caporalato, parità salaria-
le, equo compenso per i professionisti e la norma quadro sulla salute e
sicurezza del lavoro: grandi risultati che vanno poi calati nella quotidia-
nità di tutti i luoghi di lavoro, obiettivo possibile solo continuando in un
virtuoso e costruttivo dialogo con tutte le parti sociali e datoriali che
hanno permesso di elaborare e poi approvare norme all’avanguardia
nella nostra Regione”.  Così in una nota Eleonora Mattia, Presidente IX
Commissione lavoro Consiglio regionale del Lazio
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Al via la legge
sulla qualità del lavoro
negli appalti pubblici
Mattia (PD): “Una sfida calare
la normativa in tutti i luoghi di lavoro”

Il Circo Massimo pieno di rifiuti
dopo il mega concerto di Ultimo

Nel servizio fotografico (dai social) vediamo le condizioni del Circo
Massimo il giorno dopo il concerto di Ultimo di domenica scorsa. Folle
anche solo pensare che non vengano previsti, come per tutti i concerti in
tutte le città del mondo, dei servizi di pulizia immediati.



“Il silenzio della Regione Lazio è
ormai assordante. Non è un para-
dosso ma la verità che il
Presidente Zingaretti e
l’Assessore D’Amato non posso-
no continuare a nascondersi die-
tro a slogan inutili. Il SSR è allo
sbando assoluto. La carenza di
personale è un problema a cui
non si è posto rimedio nonostan-
te i nostri innumerevoli solleciti e
così l’assistenza ai cittadini è
diventato un miraggio” dichiara
con fermezza il Segretario
Nazionale della Ugl Salute
Gianluca Giuliano. “Abbiamo
dichiarato lo stato di agitazione e
siamo pronti fin da subito a mobi-
litarci portando la nostra protesta
nelle strutture e in ogni angolo
della regione. Mai come ora - pro-
segue il sindacalista - affermare
che non c’è peggior sordo di chi
non vuol sentire calza a pennello.
I Pronto Soccorso sono oltre limi-
te immaginabile di saturazione. Il
servizio dell’Ares 118 è lasciato
allo sbaraglio e non può certo

bastare la buona volontà e l’enor-
me professionalità di chi è impe-
gnato sui mezzi dell’emergenza-
urgenza per garantirne il funzio-
namento. Le liste d’attesa per gli
accertamenti si allungano sempre
di più e la mancata programma-
zione, questa è una certezza, farà
pagare un caro prezzo nei mesi a
venire. È chiaro ormai che il silen-

zio istituzionale si fonda su l’as-
soluta impossibilità di dare ripo-
ste concrete agli operatori sanita-
ri, stremati dalla lunghissima bat-
taglia contro il Covid. La stabiliz-
zazione dei precari non trova il
suo naturale compimento e lo
sblocco del turn over, da noi
richiesto a gran voce da tempo,
resta una chimera irraggiungibi-

le. Per questo urliamo: basta!
Siamo pronti a scendere in piazza
a fianco di tutti i colleghi e porta-
re in tutto il Lazio la protesta per
il fallimento della politica sanita-
ria della Giunta Zingaretti.
Servono soluzioni immediate,
serve aria nuova - conclude
Giuliano - per restituire ai cittadi-
ni il diritto alla salute”.

La carenza di personale è un problema a cui non si è posto rimedio nonostante solleciti

Sanità, nel Lazio SSR allo sbando
Gianluca Giuliano (Ugl): “Ora basta! Fallimento della Giunta Zingaretti è assoluto”

“Zingaretti dopo aver tentato più
volte di scappare dalla Regione
Lazio per fare prima il ministro
del governo Conte-bis e poi il sin-
daco di Roma, ora tenterà la scala-
ta in Parlamento pur di lasciare il
ruolo di governatore. Se si vuole
candidare in Parlamento la
Regione Lazio deve tornare al
voto oggi: per Zingaretti il salto
senza le dimissioni è formalmente
possibile ma moralmente inaccet-
tabile nei confronti dei cittadini
laziali che subiscono da ormai dieci anni le conseguenze di una
giunta disastrosa”. Così in una nota Laura Corrotti, consigliere
regionale di Fratelli d’Italia

Laura Corrotti (FdI):
“Zingaretti dica subito
se vuole una poltrona
in Parlamento”

Originale Italiano, nasce il brand
che valorizza il Regional Food
“Originale Italiano”: è questo il
nuovo brand portabandiera dei
colori tricolori in Europa e nel
mondo. L’obiettivo del marchio è
la valorizzazione del Regional
Food italiano (tradizione e mani-
fattura) attraverso una comunica-
zione mirata a trasmettere un uti-
lizzo di prodotti naturali senza
aggiunta di componenti chimici,
anche se non necessariamente Bio
e nel segno di una filiera control-
lata (dalla produzione della mate-
ria prima allo scaffale)  e di ricette
e prodotti tradizionali. Il marchio
“Originale italiano”, esteso alle
altre regioni italiane (ed in futuro
europee), è ideato da MoliseFood,
progetto enogastronomico
imprenditoriale attivo da ormai 3
anni  e con un paniere di prodotti
di eccellenza enogastronomica e
identitari della regione,  per un
attuale piano di sviluppo che
vede  diversi store enogastrono-
mici aperti a Roma e un punto
vendita a Siviglia (Spagna). Il
primo concept store “Originale
Italiano” sarà aperto a Roma a
settembre nella zona tra Piazza
Fiume e  Piazza Regina
Margherita, mentre il suo debutto
all’estero punta a coinvolgere
aziende produttrici che hanno
voglia o interesse ad aprire nuovi
mercati e far parte del progetto.
Per partecipare l’iniziativa preve-
de un costo contributo spese alta-
mente concorrenziale, vendite in

un "negozio" per 30 giorni conse-
cutivi , una comunicazione mas-
siccia e continuata pre e post
evento, acquisizione clienti per
vendita a distanza successiva, ser-
vice dedicato per il B2B con la
possibilità di intercettare utenti
professionali che visiteranno il
negozio e creare la trattativa per
la fornitura all'ingrosso. La prima
esperienza-pilota del concept
store “Originale Italiano” prende-
rà il via ad ottobre in Svizzera, a
Zurigo. Il concept store in
Svizzera sarà costruito per essere
un luogo cult per gli italiani in
Svizzera o per gli svizzeri che
amano il Belpaese. Oltre alla linea

di prodotti “Originale Italiano”
saranno presenti aziende produt-
trici che hanno voglia o interesse
ad aprire nuovi mercati e far
parte del progetto.  Il concept
store Originale Italiano sarà rea-
lizzato in collaborazione diretta
con  Diamante Tv, la televisione
degli italiani nel mondo. “Sapori,
tradizioni, specialità creano il tes-
suto agroalimentare italiano. Il
marchio Originale Italiano- affer-
ma il responsabile del progetto
Francesco Caterina-  è il sub
brand su cui Molisefood ha crea-
to linee di prodotti propri ed inse-
riti nei punti vendita ufficiali e
diretti.  

Siamo convinti che il format che
proponiamo, includendo tutte le
regioni, non vince per la cartina
geografica molisana o di altra
regione ma per la bontà dei pro-
dotti e la tradizionalità che ha
fatto da collante con gli emigrati
delle regioni.  Il format ha funzio-
nato con il Molise, una delle
regioni italiane più piccole, poco
conosciute ed arretrate. ll prodot-
to regionale e italiano con  la sua
bontà, partendo dall'altissima
qualità della materia prima, vin-
cono sul branding e sul marke-
ting.  Tutto questo è ripetibile,
replicabile, ripetuto riguardo le
altre regioni che abbiamo”.

Apre a Roma il primo concept store
Il progetto è aperto a tutte le regioni d’Italia

Il sindaco Roberto Gualtieri, insie-
me all’assessore al Patrimonio e
Politiche Abitative Tobia Zevi, ha
inaugurato lo sportello Gestione
amministrativa degli alloggi di
Edilizia Residenziale Pubblica
presso il Dipartimento
Valorizzazione del Patrimonio e
Politiche Abitative di piazza
Giovanni da Verrazzano, 7. "Con
l'assessore Tobia Zevi - ha dichia-
rato il Sindaco - oggi inauguriamo
lo Sportello Casa del
Dipartimento Valorizzazione del
Patrimonio e Politiche Abitative.
Finalmente i cittadini potranno
avere uno sportello moderno ed
efficiente in grado di rispondere a
tutti i bisogni in tema di politiche
per la casa. Lavoreremo con gran-
de intensità - ha concluso
Gualtieri - per recuperare gli arre-
trati sugli affitti per poter far scor-
rere le graduatorie, per poter
aumentare il numero di case

disponibili, insomma per fare a
Roma quello che si fa nelle grandi
capitali europee." "Siamo felici e
onorati di inaugurare lo sportello
alla presenza del Sindaco Roberto
Gualtieri. E' un tassello importan-
te di una strategia piu' ampia per-
che' questa Giunta, gia' dal primo
bilancio - ha ricordato l'assessore
Zevi - ha stanziato 220 milioni di
euro per l'acquisto di nuove case e
ha fatto anche altri investimenti
forti sulle Politiche Abitative. Lo
sportello serve a dire alla città che
la casa è al centro della nostra
politica, ma anche che i nostri
temi toccano la dignità delle per-
sone. Non e' superfluo ricevere le
persone in un luogo dignitoso,
dove il personale può lavorare in
condizioni migliori e l'utenza
viene ricevuta al meglio. Sarà più
moderno, efficiente e utile.
L'intero personale del
Dipartimento ha accolto questa
sfida con coraggio e sono conten-
to che stia funzionando davvero
bene". 

Sportello Casa,
risposte
all’emergenza
abitativa
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Nell’ambito dell’attività di con-
trasto al traffico di sostanze stu-
pefacenti, grazie alla intensifica-
zione dei servizi sul territorio, i
poliziotti della squadra mobile
hanno tratto in arresto un uomo
ed una donna, rispettivamente di
38 e 40 anni, che dovranno
rispondere del reato di detenzio-
ne ai fini di spaccio di sostanza
stupefacente. Gli investigatori
avevano appreso dell’arrivo di
un carico di stupefacenti dal nord
Italia diretto alle piazze di spaccio
del basso Lazio, riuscendo a rico-
struire la targa parziale del veico-
lo utilizzato per il trasporto, ed
hanno iniziato una serie di servizi
mirati lungo la rete autostradale.
Il veicolo, senza non poche diffi-
coltà, dovute essenzialmente alla
mancata conoscenza della targa
identificativa, conoscendone tut-
tavia il modello ed il colore, una
Opel Astra, modello 2013, veniva
intercettato alle prime ore del
mattino sulla corsia di sorpasso
dell’autostrada A1 direzione
Arezzo. Gli operatori, adottando
tutte le cautele necessarie, consi-
derando l’imprevedibilità del-
l’oscurità, provvedevano imme-
diatamente al fermo del veicolo
nei pressi di una piazzola di sosta
chiedendo altresì l’ausilio di pat-
tuglie di istituto della polizia
autostradale che giungevano
prontamente sul luogo.
L’agitazione mostrata dalla cop-
pia e i tentennamenti mostrati

alla richiesta di fornire dettagli
circa la loro provenienza lasciava
dedurre agli operatori la concreta
certezza che fosse l’autovettura
da intercettare, tanto da richiede-
re l’intervento tempestivo di una
unità cinofila antidroga, giunta
da lì a poco sul posto. 

Tuttavia i cani non riuscivano a
fiutare lo stupefacente in quanto
come si è scoperto in seguito,
all’atto del rinvenimento, la stessa
sostanza era stata trattata con
delle apposite sostanze, ovvero
coperta da uno strato di silicone e
di detersivo al fine di coprirne

l’odore e rendere così difficile l’in-
dividuazione ai cani antidroga.
Sebbene il primo tentativo fosse
andato a vuoto la determinazione
degli operatori della squadra
mobile, stante la comprovata
esperienza e indiscussa professio-
nalità, non li faceva desistere

avendo notato durante la prima
perquisizione come la carrozzeria
interna avesse subito delle parzia-
li modifiche. Alla stregua di
quanto accertato si rendeva
opportuno un controllo più
approfondito, tanto che gli stessi
operanti scortavano il veicolo

lungo il tratto autostradale fino al
porto di Civitavecchia, dove, in
collaborazione con la Polizia di
Frontiera, il mezzo veniva analiz-
zato tramite l’ausilio di uno scan-
ner. Tale verifica in effetti, seppur
non fornisse un dato certo circa la
presenza dello stupefacente
occultato nell’Opel Astra, solleci-
tava il personale ad un ulteriore
azione di forza decidendo di
intervenire sulle lamiere del
mezzo in questione con appositi
strumenti da taglio, nella fattispe-
cie un frullino da carrozziere;
decisione rivelatasi determinante
in quanto si rinvenivano occultati
in una intercapedine dell’auto-
vettura, 10 involucri contenenti
cocaina, per un peso complessivo
di 11,2 kg. Il conducente dell’auto
ed il passeggero sono stati pertan-
to tratti in arresto e dovranno
rispondere dell’ipotesi di reato di
detenzione ai fini di spaccio di
sostanza stupefacente. 
La sostanza stupefacente è stata
sottoposta a sequestro e dalle
prime analisi è risultata essere
purissima, marchiata con la sigla
impressa ”T55”, tanto che una
volta immessa sul mercato avreb-
be fruttato una somma intorno ai
due milioni di euro. Proprio que-
sto particolare caratteristica
distintiva della sostanza è oggetto
di ulteriori approfondimenti da
parte di questa Squadra Mobile
tesi ad individuarne la reale pro-
venienza.

Nuova iniziativa nella lotta all’Hiv.
Se negli ultimi anni il progresso
scientifico ha compiuto passi enor-
mi, restano ancora lacune sociali e
culturali da colmare. L’infezione da
Hiv, infatti, può essere cronicizzata.
Le terapie antiretrovirali, se regolar-
mente assunte, rendono la viremia
non più rilevabile nel sangue, come
sintetizzato anche nell’evidenza
scientifica U=U,
Undetectable=Untransmittable,
Non rilevabile=Non trasmissibile.
Tuttavia, restano aperte ancora
numerose questioni che rendono
l’Hiv una questione di Salute
Pubblica a livello globale. Vi è poca
informazione, soprattutto tra i gio-
vani; l’accesso ai test è limitato;
soprattutto, restano numerose le
diagnosi tardive, spesso in età avan-
zata e con altre comorbidità. Serve
dunque un maggiore impegno delle
istituzioni e dei diversi specialisti.
Sul tema delle diagnosi tardive e
delle difficoltà nell’accesso ai test è
stato presentato il progetto realizza-
to attraverso una collaborazione tra
i medici del Dipartimento di Sanità
Pubblica e Malattie Infettive e il
Pronto Soccorso del Policlinico
Umberto I, Università Sapienza di
Roma. “Questo studio pilota, no
profit, ha l’obiettivo di creare i pre-
supposti culturali e professionali
per implementare il numero di pro-
poste attive del test anti-Hiv e, con-
seguentemente, il numero di dia-

gnosi precoci dell’infezione, attra-
verso un coinvolgimento attivo dei
clinici che operano all’interno del
pronto soccorso e che con maggiore
frequenza intercettano soggetti con
condizioni o patologie ‘indice’- ha
spiegato la Prof.ssa Gabriella
d’Ettorre, Professore Associato
Malattie Infettive, Università
Sapienza, Roma- Lo studio ha una
durata di 12 mesi e avrà inizio a set-
tembre. Sarà condotto presso il
Dipartimento Emergenza
Accettazione del Policlinico
Umberto I con responsabile il Dott.
Gioacchino Galardo. L’obiettivo
dello studio è anzitutto stimare la
prevalenza di infezione da Hiv nei
pazienti che afferiscono al PS; in
secondo luogo, si vuole migliorare il
rapporto medico-paziente sul tema
del test e della comunicazione della
diagnosi mediante un aggiorna-
mento culturale sull’infezione da
Hiv, con particolare attenzione al

concetto U=U. Tutto ciò può contri-
buire a rendere meno complessa,
più serena e meno stigmatizzante la
diagnosi stessa”. Il progetto del
Policlinico Umberto I è stato presen-
tato insieme ad una serie di analisi e
riflessioni sulle nuove sfide poste
dall’HIV all’Istituto Superiore di
Sanità nell’ambito del meeting
“HIV Screening & Linkage to Care:
a Public Health problem?”.

L’iniziativa è stata patrocinata dal
Ministero della Salute e dall’Istituto
Superiore di Sanità, dalla Società
Italiana di Malattie Infettive e
Tropicali (Simit), dalla Società
Italiana della medicina di emergen-
za-urgenza (Simeu) e dal Gruppo
Italiano per la Stewardship
Antimicrobica (Gisa-Aps), organiz-
zata con il contributo non condizio-
nante di Gilead Sciences. Con la

moderazione del giornalista scienti-
fico Daniel Della Seta, hanno parte-
cipato il Prof. Stefano Vella,
Presidente Commissione Nazionale
per la lotta contro l’Aids (Cts sezio-
ne L); Dott.ssa Barbara Suligoi,
Centro Operativo Aids,
Dipartimento Malattie Infettive, Iss;
Prof. Francesco Saverio Mennini,
Presidente Sihta; Prof.ssa Anna
Teresa Palamara, Direttore Mipi Iss;

Prof.ssa Loreta Kondili,
Responsabile Scientifico piattafor-
ma Piter, Centro per la salute
Globale Iss; Prof. Claudio
Mastroianni, Presidente Simit; Prof.
Fabio De Iaco, Presidente Simeu;
Prof. Francesco Menichetti,
Presidente Gisa-Aps; Prof.ssa
Gabriella d’Ettorre, Professore
Associato Malattie Infettive,
Università Sapienza, Roma.
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Diagnosi tardive
per l’Hiv
A settembre test in pronto soccorso
al Policlinico Umberto I di Roma

Arrestata un’insospettabile
coppia di corrieri della droga

Fermati con un ingente carico di stupefacente
destinato alle piazze di spaccio del Lazio

Approvati tre avvisi pubblici per
l’assegnazione di contributi
rivolti agli Istituti Culturali
Regionali accreditati per l’anno
2022. Lo stanziamento sarà sud-
diviso in egual misura tra tutti
gli Istituti che hanno presentato
domanda ammissibile, secondo
le modalità previste dagli avvisi.
Possono partecipare gli Istituti
culturali accreditati all’Albo per
l’anno 2022. Il primo avviso,
approvato con Determinazione
n. G09593 del 20/07/2022,
riguarda contributi per il soste-
gno al funzionamento con uno
stanziamento di 150.000 euro. Il
contributo regionale è pari al
100% della spesa ritenuta
ammissibile riferita all’anno 2022
per il personale, la sede operati-
va, le utenze, la manutenzione
delle attrezzature di supporto.
Le domande volte ad ottenere un
contributo per il sostegno al fun-
zionamento devono essere invia-
te entro il 1 Agosto 2022 tramite
PEC all’indirizzo cultura@regio-
ne.lazio.legalmail.it e per cono-
scenza mediante e-mail ordina-
ria a gfatuzzo@regione.lazio.it. Il

secondo avviso, approvato con
Determinazione n G09594 del
20/07/2022, è relativo a contri-
buti per iniziative culturali ed
educative con uno stanziamento
di 200.000 euro. Il contributo
regionale è pari al 90% della
spesa ritenuta ammissibile. Gli
interventi ammissibili riguarda-
no catalogazione informatica,
riordino, inventariazione e infor-
matizzazione di patrimoni di
natura non libraria (archivistico,
audiovisivo, fotografico, musea-
le), fruibili anche on line; digita-

lizzazione del patrimonio cultu-
rale, fruibile anche on line;
restauro del patrimonio librario,
archivistico, museale, fotografico
e audiovisivo; rilegatura del
patrimonio librario; corsi di for-
mazione, anche on line, borse di
studio; ricerche, convegni, semi-
nari, mostre e rassegne, anche on
line, pubblicazioni (monografie e
riviste) fruibili anche on line. Le
domande volte ad ottenere un
contributo per le iniziative cultu-
rali ed educative dovranno esse-
re inviate entro il 5 Agosto 2022

tramite PEC all’indirizzo cultu-
ra@regione.lazio.legalmail.it e
per conoscenza mediante e-mail
ordinaria a
gfatuzzo@regione.lazio.it. Il
terzo avviso, approvato con
Determinazione n. G09595 del
20/07/2022, con uno stanzia-
mento pari a 225.000 euro, con-
sente di accedere ai contributi
per beni e attrezzature. 
Il contributo regionale è pari
all’80% della spesa ritenuta
ammissibile che può riguardare
l’acquisizione di prodotti edito-
riali, beni culturali di particolare
rilevanza, attrezzature di sup-
porto e informatiche anche per
gli utenti con ridotte o impedite
capacità sensoriali, realizzazione
di siti web, arredi per migliorare
la fruizione dei patrimoni cultu-
rali degli istituti. Le domande di
contributo per l’acquisto di beni
e attrezzature dovranno essere
inviate entro il 5 Agosto 2022 tra-
mite PEC all’indirizzo
cultura@regione.lazio.legalmail.i
t e per conoscenza mediante e-
mail ordinaria a gfatuzzo@regio-
ne.lazio.it. 

Istituti culturali regionali del Lazio:
3 Avvisi per un totale di 575.000 euro





Sarà Roma ad ospitare il 29
luglio la premiazione del
Premio Italia Pasticceria 2022.
La cerimonia è prevista presso
il Grand Hotel del Gianicolo.
Il premio- informa una nota-
non fa riferimento solo alla
qualità dei prodotti ma
soprattutto al metodo impren-
ditoriale, alla comunicazione
social, alle iniziative benefiche
e sociali e alle diverse sfaccet-
tature che "fanno dell'artigia-
no un imprenditore a tutto
tondo". Il Premio Italia
Pasticceria, organizzato dalla
Gold Event Organization, si
compone di quattro sezioni: 

Qualità, Imprenditoria e
I n t e r n a z i o n a l i z z a z i o n e ,
Comunicazione e Packaging e
Solidarietà. 

Durante la cerimonia di pre-
miazione verrà presentato
"Panettone Summer", brand
che rappresenterà un circuito
di pasticcerie che proporran-
no per tutta l'estate 2022, pres-
so i propri stabilimenti o
punti vendita dedicati, le pro-
duzioni di panettone in chiave
estiva a marchio Panettone
Summer. 

Roma è la capitale della pizza al
taglio in Italia. 50 Top Pizza, la
guida delle migliori pizzerie al
mondo incorona Pizzarium di
Gabriele Bonci per il terzo anno
consecutivo la Migliore Pizza in
Viaggio (da taglio e asporto
d'Italia). Al secondo posto
Antico Forno Roscioli, con
Pierlugi Roscioli al comando
della storica insegna familiare
nel centro storico, terzo posto per
Lievito Pizza, Pane del giovane
Francesco Arnesano. La Top Ten
è completata dal quarto posto de
La Masardona, storica insegna
napoletana della famiglia
Piccirillo, seguita da Saporè
Pizza Bakery di Renato Bosco a
Verona, dallo storico Sancho a
Fiumicino della famiglia Di
Lelio, La Pia Centenaria a La
Spezia, Tellia a Torino, Oliva
Pizzamore ad Acri e Granocielo
ad Avezzano. Una guida frutto
del lavoro degli ispettori di 50
Top Pizza che hanno esaminato
anonimamente un alto numero
di pizzerie, dal Trentino-Alto

Adige alla Sicilia. Il tutto ponen-
do una particolare attenzione su
aspetti quali: qualità delle mate-
rie prime, ambiente, pulizia e
cura dei dettagli. "La classifica
delle pizzerie d'asporto - dicono i
curatori - è per noi un altro tas-
sello molto importante, perché
mangiare una buona pizza anche
in movimento, per un pasto
veloce, deve essere riconosciuto
come un momento di grande

valore. E la classifica di quest'an-
no è per noi un'ulteriore dimo-
strazione del lavoro importante
che le pizzerie hanno fatto. Le
nostre guide online, sempre
disponibili e soprattutto facili da
consultare, sono uno strumento
davvero utile per chiunque desi-
deri scoprire qual è la migliore
pizza da gustare vicino casa pro-
pria o nei posti di villeggiatura e
un modo per dare un riconosci-

mento a chi ha fatto della pizza
la sua passione di vita".  Ecco la
lista delle prime 20 posizioni di
Le 50 Migliori Pizze in Viaggio in
Italia, da taglio e asporto, 2022: 1.
Pizzarium, Roma (Lazio) 2.
Antico Forno Roscioli, Roma
(Lazio) 3. Lievito Pizza, Pane…
Roma (Lazio) 4. La Masardona,
Napoli (Campania) 5. Saporè
Pizza Bakery, San Martino Buon
Albergo - VR (Veneto) 6. Sancho,

Fiumicino - RM (Lazio) 7. La Pia
Centenaria, La Spezia (Liguria)
8. Tellia, Torino (Piemonte) 9.
Oliva Pizzamore, Acri - CS
(Calabria) 10. Granocielo,
Avezzano - AQ (Abruzzo) 11.
PorzioNi di Pizza, Napoli
(Campania) 12. Campana Pizza
In Teglia, Corigliano Calabro -
CS (Calabria) 13. 'O Fiore Mio
Pizze di Strada, Bologna (Emilia-
Romagna) 14. Grotto Pizzeria
Castello, Caggiano - SA
(Campania) 15. Gina Pizza,
Ercolano - NA (Campania) 16.
Forno Brisa, Bologna (Emilia-
Romagna) 17. La Divina Pizza,
Firenze (Toscana) 18. Alimento,
Brescia (Lombardia) 19. Pane E
Tempesta, Roma (Lazio) 20.
PezZ de Pane, Frosinone (Lazio)
Intanto c'è già grande attesa nel
mondo dei pizzaioli per l'appun-
tamento di martedì 26 luglio al
Teatro Mercadante di Napoli per
la cerimonia di premiazione
delle 100 migliori pizzerie italia-
ne. Una guida, la 2022, che pre-
vederà più di 500 indirizzi. 

Carta d’identità elettronica:
23 e 24 luglio nuovo open day
Proseguono gli Open Day di
Roma Capitale dedicati alla carta
d’identità elettronica: sabato 23
luglio è prevista l’apertura straordi-
naria degli uffici anagrafici del
Municipio XII e degli ex Punti
Informativi Turistici del centro. I
tre chioschi di Piazza di Santa
Maria Maggiore, Piazza delle
Cinque Lune e Piazza Sonnino
saranno operativi anche nella gior-
nata di domenica 24 luglio. Per
richiedere la carta d’identità elet-
tronica nei fine settimana è obbli-
gatorio prenotare il proprio
appuntamento a partire dalle 9 di
venerdì 22 luglio, fino ad esauri-
mento delle disponibilità, tramite il
sito Agenda Cie del Ministero
dell’Interno . “Gli Open Day che
abbiamo avviato a partire dall’ini-
zio di aprile testimoniano uno
sforzo continuativo grazie al quale
è stato possibile erogare centinaia
di carte d’identità in più ogni setti-
mana. Un impegno eccezionale
degli ufficiali dell’Anagrafe, dei
Municipi e dei Dipartimenti com-
petenti che prosegue con l’obiet-
tivo di migliorare il servizio e ridur-
re ulteriormente i tempi medi di
attesa per un appuntamento” ha
commentato Andrea Catarci,
assessore al Decentramento,
Partecipazione e Servizi al territo-
rio per la città dei 15 minuti. Per
espletare la richiesta della CIE
bisognerà presentarsi muniti di tic-
ket di prenotazione all’Open Day,
di fototessera, di una carta di
pagamento elettronico e del vec-
chio documento. ORARI E INDI-
RIZZI: Municipio XII: la sede di Via
Fabiola 14 sarà aperta sabato 23
luglio dalle 8.30 alle 12.30. EX PIT:
Piazza Santa Maria Maggiore,
Piazza Sonnino e Piazza delle
Cinque Lune: aperti sabato 23
luglio dalle 8.30 alle 16.30 e
domenica 24 luglio dalle 8.30 alle
12.30.

in Breve

Parte "Buoni da bere", il tour di
Coop che vede protagonisti i
nuovi aperitivi e cocktail di Coop.
Inizia dallo stabilimento balneare
Fantini a Cervia il prossimo 27
luglio, fa tappa all'Arena della
Casa del Cinema a Villa Borghese
a Roma il 10 settembre e si con-
clude alla Barcolana a Trieste. Al
centro una degustazione guidata
di cinque ricette ideate dalla bar-
tender Giulia Castellucci, una
delle prime donne a dedicarsi a
questa professione. Le materie
prime sono attinte da 14 proposte
di Coop: drink analcolici dall'ani-
ma fruttata e senza coloranti arti-
ficiali né grassi come gli Eppi
Auar, il ritorno di grandi classici
sotto forma di "Aperitivo Sociale"
come il vermouth torinese nelle
varianti bianco e rosso, il bitter
rosso e molte altre essenze.  L'idea
di base per Coop è quella di por-
tare fuori dalla propria rete di
vendita i nuovi prodotti a mar-
chio e andare in luoghi dove è
piacevole stare. E le degustazioni

fra un appuntamento e l'altro, per
gli ospiti, sono rigorosamente
gratuite. Giulia Castellucci ha
creato 5 ricette inedite per il tour
"Buoni da bere": quattro alcoliche
e una analcolica. Si va dalla
"Mandarine Mule", una rivisita-
zione di un moscow mule, per
arrivare al "Passion Smash", trion-

fo di frutta con nota una di menta;
una rivisitazione shakerata di un
classico come l'Americano
("Coop-America"); il "Tonico"
dove il bitter si unisce al mirin;
infine, come proposta analcolica,
un omaggio alla Sicilia ("In
Sicilia"): latte di mandorla e red
soda. 
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Tutto pronto per la partenza del tour di Coop
che vede protagonisti i nuovi aperitivi e cocktail 

Al via “Buoni da bere”

50 Top Pizza, la guida delle migliori pizzerie al mondo incorona Pizzarium
di Gabriele Bonci per il terzo anno consecutivo la Migliore Pizza in Viaggio

Roma capitale anche della pizza al taglio

Durante la premiazione sarà
presentato il “Panettone Summer”

Premio Italia
Pasticceria 2022,
la cerimonia 
si terrà a Roma

Roma   - Via   Alfana, 39
tel  06 33055200
fax 06 33055219
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Gli Chef stellati di Fiumicino
festeggiano l'estate con una sera-
ta speciale, in spiaggia, per valo-
rizzare i piatti tipici della tradi-
zione locale. Si terrà lunedì 1
agosto, alle 20, presso lo stabili-
mento La Baia al Villaggio dei
Pescatori di Fregene. La "Festa
dell'Estate" è organizzata da
Periferia Iodata, l'associazione
no-profit nata nel 2021 con l'in-
tento di tutelare e promuovere il
patrimonio enogastronomico e
la cultura agroalimentare locale
in tutte le sue forme, valorizzan-
done i prodotti tipici, le tecniche
di lavorazione, i piatti della tra-
dizione e le ricette peculiari che
caratterizzano l'area del litorale
laziale e delle 14 località dl
Comune di Fiumicino in partico-
lare. Fondata dai due chef
Stellati di Fiumicino, Gianfranco
Pascucci (Pascucci al Porticciolo)
e Lele Usai (Il Tino e 4112), insie-
me a Marco Claroni (l'Osteria
dell'Orologio) e a Benny Gili (La
Baia di Fregene), l'associazione
ha visto aggiungersi nel corso
del tempo altri ristoratori del ter-
ritorio. Per il presidente Pascucci

"sarà un momento di condivisio-
ne per far parlare del nostro
mare e del nostro territorio la cui
salvaguardia inizia proprio nel
momento della scoperta. È solo
grazie alla conoscenza che si può
raggiungere il rispetto. Da que-
sto punto di vista, sin dalla nasci-
ta della nostra associazione,
siamo molto impegnati nel pro-
muovere l'attenzione verso l'am-
biente. Una delle nostre batta-
glie, infatti, è quella che riguarda

il recupero della plastica dal
mare, la quale non danneggia
solo i pesci, ma infastidisce
anche i pescatori". Il pesce servi-
to sarà rigorosamente locale
come il vino e tra le proposte ci
saranno la Gamberina fritta,
pizza con patate e porchetta, la
Vaccinara di tonno, zuppa di
pesce, oltre ad un barbecue e
dolci. Recentemente è nata la col-
laborazione con il comune di
Fiumicino che da alcuni anni ha

riattivato la commissione
De.C.O., composta da ristoratori,
esperti di tipicità del territorio e
rappresentanti del mondo del
commercio che hanno dato vita a
un disciplinare e a un ricettario
che, se rispettato, permette di
ottenere la Denominazione
Comunale di Origine, un'attesta-
zione che riconosce, promuove e
tutela i prodotti agroalimentari e
artigianali, locali e particolar-
mente caratteristici. 

Eugenio Morrone, originario di Zagarise in provincia di
Catanzaro, maestro gelatiere premiato in diversi concorsi nazio-
nali ed internazionali, è il primo ad entrare nella "Hall of Fame"
di Gelato Festival World Ranking, promossa da Gelato Festival
World Masters, Carpigiani e Sigep Italian Exhibition Group
incoronando quest'anno Marco Venturino della gelateria "I
Giardini di Marzo" di Varazze (Savona) come miglior gelatiere
del 2022. Il gelatiere calabrese è titolare di tre gelaterie su Roma,
tra le più importanti c'è Il Cannolo Siciliano di piazza Roberto
Malatesta, e in gara si è fatto apprezzare soprattutto per il suo
gelato al mandarino tardivo. Al secondo posto l'ungherese
Ádám Fazekas, al terzo posto la veronese Giovanna Bonazzi.
Con 215 punti Giovanna Bonazzi de La Parona del Gelato di
Parona (Verona), affezionata concorrente delle ultime edizioni
di Gelato Festival, ha trasformato il suo passato vincente in
mountain bike, con 2 titoli mondiali alle spalle da professionista,
conquistando un altro podio nel mondo della gelateria. La clas-
sifica mondiale aggiorna i risultati con i conteggi di 11 anni di
gare, più di 5000 gelatieri valutati da centinaia di esperti e
migliaia di eventi nei cinque continenti. "Abbiamo coinvolto più
di 5000 professionisti, in 25 paesi e con 4 tipi diversi di format
per le competizioni", racconta Adriana Tancredi, project mana-
ger di Gelato Festival World Masters. Il risultato è un ranking
tipo quello del tennis, frutto della sommatoria dei punteggi otte-
nuti nelle partecipazioni alle varie competizioni internazionali a
tema gelato. "Il gelato artigianale è sempre più tra i prodotti di
punta del Made in Italy nel mondo, i consumi in crescita e l'alta
qualità raggiunta lo dimostrano" conclude Valentina Sorgente,
Exhibition Manager Sigep Italian Exhibition Group. A proposi-
to di internazionalità, una delle novità della prossima edizione
di Sigep, che si terrà dal 21 al 25 gennaio 2023 alla Fiera di
Rimini di Italian Exhibition Group: la prima edizione della
Gelato Europe Cup, che selezionerà le squadre europee per la
Gelato World Cup, in programma, sempre a Sigep, nel 2024. 

Gelato Festival World
Ranking Morrone
nella “Hall of Fame”

Valutare gli effetti dello spazio e
della microgravità sulle caratteri-
stiche dell'olio extravergine di
oliva: è uno degli esperimenti in
programma della missione
Minerva di Samantha
Cristoforetti, astronauta
dell'Agenzia Spaziale Europea
(Esa). I campioni di olio hanno
raggiunto la Stazione Spaziale
Internazionale (Iss) grazie a un
progetto inserito nel quadro del-
l'accordo tra l'Agenzia Spaziale
Italiana (Asi) e Crea, in collabora-
zione con Coldiretti e Unaprol-
Consorzio Olivicolo Italiano. Con
più di 500 varietà di olivo e 250
milioni di piante l'Italia può vanta-
re il primato mondiale nella agro-
biodiversità di questo 'gioello'
agroalimentare la cui produzione
nazionale media è di oltre 300
milioni di chili e una filiera che
conta oltre 400 mila aziende agri-
cole specializzate. L'olio extraver-
gine di oliva era già stato scelto
nell'ambito della missione di

Astrosamantha come 'bonus food'
e ora questi nuovi campioni servi-
ranno per realizzare alcuni impor-
tanti test volti anche a sviluppare
soluzioni che rendano sempre più
competitivo e apprezzato l'olio ita-
liano. I test misureranno gli effetti
della permanenza nello spazio
sulle caratteristiche chimico-fisi-
che, sensoriali e nutrizionali del-
l'olio extravergine su campioni
che saranno riportati sulla Terra
dopo rispettivamente 6, 12 e 18
mesi per essere analizzati e con-
frontati con quelli dei controlli

lasciati a terra. In particolare,
l'esperimento andrà ad investigare
come la composizione dei metabo-
liti secondari - fenoli e tocoferoli
(vitamina E) - venga influenzata
dalla microgravità e dalle radia-
zioni presenti nello spazio e servi-
rà a raccogliere nuove informazio-
ni sulla stabilità e sulla durata di
conservazione nelle condizioni
ambientali spaziali. Il progetto stu-
dierà inoltre il modo in cui la tipo-
logia di contenitori correntemente
utilizzati a bordo dell'Iss influisce
sul prodotto.
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Gli Chef stellati di Fiumicino
festeggiano estate e prodotti tipici
Al via l’iniziativa “Periferia iodata” per valorizzare i piatti del litorale laziale

Olio Extravergine d’oliva
sulla Stazione Spaziale
Resterà in orbita per 18 mesi, si tratta
di un test per valutare gli effetti dello spazio



Una cittadina residente a Marina di Cerveteri al settimo mese di gravidanza racconta l’odissea
che ha vissuto lo scorso fine settimana e i disagi che sarà costretta a subire anche in questo week end

Jova Beach a Campo di Mare,
dopo il disabile disagi
anche per una gestante
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Mentre è pronta a scattare l’ora X a
Campo di Mare per il mega concerto
di Jovanotti continuano le lamentele
da parte di diversi residenti del terri-
torio per i disagi che già da qualche
giorno si stanno subendo e che si
subiranno durante il week end con
divieti, limitazioni e un’alta concen-
trazione di spettatori previsti. Uno di
questi è sicuramente il residente
diversamente abile che si è visto sot-
tratto il posto auto nei pressi dello
stabilimento balneare che è solito fre-
quentare e che dopo diverse insisten-
ze se ne è visto assegnato un altro ma
con la spiacevole sorpresa di vedere
la propria auto vandalizzata. A lui si
aggiunge anche una residente, al set-
timo mese di gravidanza. Per lei “la
situazione non è migliore” come
testimonia la stessa donna. “Lavoro
nei giorni feriali e durante il week
end mi è stato prescritto di cammina-
re in acqua per favorire la circolazio-
ne e apportare altri benefici. Per que-
sto – racconta – ho sottoscritto un
abbonamento presso uno degli stabi-
limenti di Campo di Mare”.

Stabilimento che la donna, viste le
sue condizioni, è costretta a raggiun-
gere “in macchina” perché “i tragitti
sotto al sole (in assenza del benché
minimo albero che possa fare ombra
sulle strade che portano al mare) non
mi farebbero certo bene, anzi”.
Situazione già ‘critica’ nel corso del-
l’anno, a causa dell’assenza di par-
cheggi rosa sul lungomare ma che
ora con i lavori del Jova Beach è peg-
giorata ulteriormente: “I posti auto si
sono ridotti di molto e lo scorso week
end mi è capitato di dover tornare a
casa, perché non ho trovato parcheg-
gio”. E ora, questo fine settimana, la
situazione non sarà di certo delle
migliori: niente passeggiata in acqua:
“Il week end del concerto, di fatto,
non potrò andare in spiaggia perché
le auto non possono arrivare sul lun-
gomare (neppure se si è muniti di
permesso di transito), le navette si
fermano a viale dei Pini e ovviamen-
te una donna al terzo trimestre di
gravidanza non può certo andare a
piedi o in bicicletta fino in spiaggia”.
E così, la futura mamma, per il secon-

do week end consecutivo non potrà
accedere alla spiaggia “con buona
pace del beneficio fisico che questo
mi apportava e dell’esborso sostenu-
to per l’abbonamento”. E la donna
bacchetta l’amministrazione che
“taglia nastri al nuovo consultorio
per gestanti” ma che “evidentemente
in concreto non presta la minima
attenzione verso le gestanti stesse”.

Jova beach: chiude l’accesso
alla palude lato ladispoli
Chiudono gli accessi alla Palude di
Torre Flavia anche lato Ladispoli. Ad
avvisare i visitatori e i bagnanti
dell’Oasi protetta è il responsabile
Corrado Battisti. Gli accessi di
Ladispoli verranno chiusi sia nella
serata di domani che in quella di
domenica a partire dalle 19.30 e reste-
ranno chiusi per tutta la notte. A sor-
vegliare l’area ci penseranno le guar-
die della Polizia locale di Città
Metropolitana e le guardie zoofile.
Interdetto anche il tratto di spiaggia
lato nord del parco, nel comune di
Cerveteri.

Per il trentesimo anniversario della strage di giudici Falcone e Borsellino e i rispettivi agenti di scorta

“Dalla memoria maturiamo l’impegno”
Il 30 luglio alle ore 18.30 appuntamento con la presentazione del nuovo “Murale”
in Piazza Morbidelli a Cerenova nell’ambito del progetto “Coloriamo la nostra Città”
In occasione della ricorrenza del 30° anniversario della tragedia
dei giudici Falcone e Borsellino,  un team di artisti ha realizzato,
con il supporto dell’Ass. LIBERA e del Comitato di Zona
Cerenova-Campo di Mare, un grande  “murale” commemorati-
vo, dedicato alle figure dei due Giudici italiani che, insieme agli
agenti di scorta, furono immolati sull’altare della giustizia. Il 30
luglio 2022, presso il sito del “Murale”, a piazza Morbidelli
Cerenova, adiacente la via Aurelia, si provvederà a “scoprire” e
presentare l’opera realizzata dagli artisti Alessio Gazzola e
Francesca Romana Carrozzo, con il supporto di Donato Ciccone.

L’opera vuole ricordare il Giudice Borsellino e il Giudice
Giovanni Falcone, caduti 30 anni fa in due attentati mafiosi
insieme agli agenti di scorta delle forze dell’ordine. In occasione
della scoperta del “Murale”, saranno diffuse immagini e video
storici della vicenda, con analisi e commenti del Prof.Armando
Profumi, responsabile del presidio locale Ass.”LIBERA”, sui
principi di legalità democratica predicati dai giudici Falcone e
Borsellino. Alcuni familiari del concittadino Ottavio
Morbidelli,a cui è dedicata la piazza, rammenteranno la tragedia
di cui fu vittima il loro familiare ed il nesso tra i due eventi.

Alcuni soci del Comitato di zona racconteranno alcune notizie
storiche del territorio. All’evento, che gode dell’alto patrocinio
del Comune di Cerveteri e diffuso a mezzo stampa, social e
locandine, sono stati invitati anche esponenti nazionali della
Ass.”LIBERA”, autorità ed  istituzioni pubbliche, esponenti
della magistratura. autorità religiose, militari e forze dell’ordine,
associazioni culturali e sociali,  organi di stampa e TV, operatori
economici del territorio e la cittadinanza.

Sabato 23 alle ore 19:00 il Rifugio degli Elfi
ospiterà la presentazione del libro
"Bellezza e Terrore" di Giacomo di
Costanza edito da PAV Edizioni, dialo-
gherà con l'autore la professoressa Alberta
Iacobini. L'autore rielabora in una chiave
non autobiografica il suo vissuto, cercan-
do di superare la morte del padre che ha
perso la sua battaglia con il Covid-19.
"Con questo scritto, che rielabora in una
chiave non autobiografica molto del mio
vissuto, vorrei aiutare chi soffre. Come?

Instillando nel lettore il dubbio, facendogli
cadere il pavimento da sotto i piedi, met-
tendolo con le spalle al muro. Perché solo
quando perdiamo tutto possiamo vivere
pienamente. Accettando la vita nella sua
complessa e multiforme diversità,
Bellezza e Terrore". "Sai chi sei? Non chi
diventi sul posto di lavoro, fra gli amici, in
palestra o in famiglia. Ma chi sei quando a
guardarti è soltanto la tua immagine rifles-
sa nello specchio. Partendo da questo sem-
plice quesito, antico come l’umanità stes-

sa, il protagonista di questo romanzo ini-
zia il proprio viaggio interiore alla ricerca
di sè. Nel corso delle peregrinazioni che lo
attendono, fra rivelazioni luminose e albe
che tolgono il fiato, dovrà fare i conti con
tutte le paure, i dubbi e le incertezze che
per lunghi anni ha volutamente ignorato.
Dovrà fare i conti con i propri demoni. E
tu, ci riuscirai?" Giacomo Di Costanza vive
a Tarquinia, dopo aver concluso il suo per-
corso universitario laureandosi in Editoria
e Scrittura, ha scritto per varie testate gior-
nalistiche cartacee e on line. Si è specializ-
zato ulteriormente in Digital marketing e
ha lavorato come copywriter per un’agen-
zia di comunicazione romana.
Attualmente si occupa di scrittura creativa
e di SEO copywriting. Per Info: Tel.
069943140. Modalità di partecipazione:
INGRESSO GRATUITO. L’evento si svol-
gerà all’esterno del locale, solo in caso di
maltempo verrà svolto all’interno.

Caffè&Libreria Il Rifugio degli Elfi
oggi pomeriggio alle ore 19,00
nuovo appuntamento letterario
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“Care concittadine, cari concit-
tadini, con grande orgoglio e
soddisfazione ho il piacere di
annunciarvi una notizia molto
importante per la nostra città. A
febbraio avevamo presentato al
Ministero dell'Interno una
richiesta di finanziamento di 4
milioni di euro per realizzare il
3° lotto di lavori di mitigazione
del rischio idrogeologico del
fiume Vaccina. Con decreto del
18 luglio 2022, sono stati deter-
minati i Comuni a cui spetta il
contributo da destinare ad inve-
stimenti relativi ad opere pub-
bliche di messa in sicurezza
degli edifici e del territorio, e tra
questi c'è anche il Comune di
Ladispoli”. La notizia arriva
direttamente dal sindaco di
Ladispoli Alessandro Grando,
che con soddisfazione continua:
“Oltre al nostro progetto ne
sono stati presentati altri 9.548,
ma solo 553 opere pubbliche
sono state finanziate. Questo
importantissimo finanziamento
si aggiunge al milione e mezzo
di euro già ottenuto per il 1° e 2°
lotto dei lavori e ci consentirà di
mettere finalmente in sicurezza
tutto il percorso del fiume
Vaccina a rischio esondazione.
Ringrazio per l'ottimo lavoro
svolto il Responsabile
dell'Ufficio Lavori Pubblici Ing.
Paolo Pravato, il Rup del pro-
getto Geom. Alessandro

Bonifazi e l'Assessore ai Lavori
Pubblici Arch. Veronica De
Santis. L'impegno continua!”.
Di seguito la nota del Ministero:
“Con decreto del Ministero del-
l’interno, di concerto con il
Ministero dell’economia e delle
finanze, in data 18 luglio 2022 -
di cui sarà dato avviso sulla
Gazzetta Ufficiale - sono stati
determinati i Comuni a cui
spetta il contributo previsto dal-
l’articolo 1, commi 139 e
seguenti, della legge 30 dicem-
bre 2018, n.145, da destinare ad
investimenti relativi ad opere
pubbliche di messa in sicurezza
degli edifici e del territorio. In
particolare, per l’anno 2022 i
contributi in questione ammon-
tano complessivamente a euro
450.000.000,00. Gli enti locali
interessati hanno già provvedu-
to a comunicare le richieste di

contributo al Ministero dell'in-
terno entro il termine perento-
rio del 10 marzo 2022. Le citate
istanze - ai sensi del comma 141
della predetta legge n.145/2018
- possono essere “nel limite
massimo di 1.000.000 di euro
per i comuni con una popola-
zione fino a 5.000 abitanti, di

2.500.000 euro per i comuni con
popolazione da 5.001 a 25.000
abitanti e di 5.000.000 di euro
per i comuni con popolazione
superiore a 25.000 abitanti.” La
procedura telematica, predispo-
sta da questo Dipartimento, ha
rilevato la presentazione di
5.223 certificazioni per un totale

di 9.549 progetti ed una richie-
sta di risorse pari ad euro
5.876.840.971,88. 
L'ammontare del contributo
attribuito a ciascun ente è stato
determinato con il citato decreto
del 18 luglio 2022, secondo il
seguente ordine di priorità, pre-
visto dalla normativa vigente:
a) investimenti di messa in sicu-
rezza del territorio a rischio
idrogeologico; b) investimenti
di messa in sicurezza di strade,
ponti e viadotti; c) investimenti
di messa in sicurezza degli edi-
fici, con precedenza per gli edi-
fici scolastici, e di altre strutture
di proprietà dell'ente. La nor-
mativa inoltre prevede che,
“ferme restando le priorità di
cui alle lettere a), b) e c), qualora
l'entità delle richieste pervenute
superi l'ammontare delle risor-
se disponibili, (come in effetti è

avvenuto) l'attribuzione è effet-
tuata a favore degli enti che pre-
sentano la minore incidenza del
risultato di amministrazione
rispetto alle entrate finali di
competenza desumibili risul-
tanti dai rendiconti della gestio-
ne del 2019 assicurando,
comunque, ai comuni con risul-
tato negativo un ammontare
non superiore alla metà delle
risorse disponibili.” 
Il decreto interministeriale
riporta due allegati: • Allegato
1, che contiene l’elenco degli
Enti ammessi al finanziamento,
per un totale di 9.547 opere
pubbliche a fronte di 5.223
istanze trasmesse per un impor-
to totale richiesto pari ad €
5.875.792.971,88; • Allegato 2,
che contiene l’elenco dei 385
Enti assegnatari del contributo e
delle relative 553 opere pubbli-
che finanziate, rientranti tutte
nella tipologia A) “investimenti
di messa in sicurezza ed effi-
cientamento energetico del ter-
ritorio a rischio idrogeologico”
prevista all’articolo 1, comma
141, per un importo pari ad €
448.580.224,51 tenendo conto
delle risorse attualmente dispo-
nibili. 
Il decreto con i relativi allegati
sono pubblicati sul sito del
Dipartimento per gli Affari
Interni e Territoriali - Finanza
Locale”.

La soddisfazione del sindaco Alessandro Grando
Argini del fiume vaccina,
arrivano 4 milioni di euro
per la messa in sicurezza

PD: “Si a prevedere nuovi parcheggi no al multipiano da 5 mln di euro”
Concorde la Sinistra Italiana: “Oggi alle 18 manifestazione in vicolo Pienza”
“Con uno dei primissimi atti della nuova consiliatura la Giunta Grando
ha approvato il Progetto generale per la realizzazione di un parcheggio
multipiano da realizzarsi a Vicolo Pienza. Questi i dati del progetto: una
struttura di 4 piani più uno interrato, dal costo di 5 milioni e 300 mila
euro, per una capienza di 350 auto. Premesso che nell'area tra Vicolo
Pienza e la ferrovia già ora possono parcheggiare gratuitamente 120
auto, la grande struttura avrebbe un impatto ambientale molto forte e
negativo per tutta la zona, già congestionata dal traffico. Il parcheggio
sarebbe a pagamento e per accederci ci sarebbe a disposizione un vico-
lo-strada di piccole dimensioni. Vanno sicuramente aumentate le dispo-
nibilità di parcheggio in tutta Ladispoli ed in particolare intorno alla sta-
zione ferroviaria ma riteniamo che questo vada fatto decongestionando
il centro: la nostra proposta è quella di ampliare il parcheggio di scam-
bio già esistente a monte della ferrovia, coprirlo con pannelli fotovoltai-
ci e realizzare un tunnel di collegamento sotto il cavalcaferrovia per col-
legare con un tragitto di 150 metri il parcheggio con il Piazzale della
Stazione e l'inizio di Viale Italia.  In questo modo il traffico delle macchi-
ne da parcheggiare non entrerebbe nel centro urbano intasandolo anco-
ra di più, il parcheggio sarebbe ancora gratuito e rimarrebbero disponi-
bili, ugualmente gratuiti, i parcheggi attuali di Vicolo Pienza.

Chiediamo alla Amministrazione uno studio di fattibilità di questa ipo-
tesi, meno costosa e con impatto ambientale praticamente nullo”. Così
in una nota a firma del Partito Democratico di Ladispoli.

Oggi manifestazione
della Sinistra Italiana
Riceviamo e pubblichiamo: “Il primo atto politico
della giunta Grando è un assurdo progetto di
parcheggio multipiano in Vicolo Pienza. Noi
diciamo NO, perché: • Quello dei parcheggi
sopraelevati è un concetto vecchio e abbando-
nato da anni da parte di tutti gli urbanisti. Oggi
si costruiscono parcheggi interrati. • Sarebbe
un enorme, orribile, cubo di cemento di tre piani (più un
quarto interrato). • Non serve alla cittadinanza. Attualmente c'è già
un'area di parcheggio sul luogo, mentre un'altra, dall'altro lato della sta-
zione dovrebbe essere valorizzata ed utilizzata a pieno. • Un parcheg-
gio con una sola uscita su Viia Taranto creerebbe una forte intensifica-
zione del traffico ed ingorghi, in un'area, già abbondantemente sofferen-
te per questo. • È indice di un concetto di città antiquato ed in contrasto

con ogni possibile progetto di città ecologicamente sostenibile. •
Perché una tale opera dove già esistono parcheggi? Preludio ad
altre speculazioni edilizie? Passate le elezioni, e non avendo più
l'esigenza di raccattare voti, l'amministrazione Grando getta la

maschera e mostra il suo vero volto: quello della giunta del mattone e
del cemento. Sinistra Italiana è al fianco dei residenti che si battono con-
tro la realizzazione di questo vero e proprio ecomostro. Per tutto questo
oggi sabato 23 luglio ore 18 ci sarà una manifestazione in vicolo Pienza!
No all'ennesima cementificazione del territorio”. Così in una nota a
firma del Circolo di Ladispoli della Sinistra Italiana.

La signora era stata raggiunta telefonicamente dai malfattori. L’intervento dei figli
e dei militari di Ladispoli subito giunti in casa della donna hanno evitato il peggio

I Carabinieri sventano
la truffa ad un’anziana
Non si fermano i tentativi di truffe agli anzia-
ni sul territorio. Ma questa volta si tratta, per
fortuna, di una storia a lieto fine. Vittima
scampata un’anziana ladispolana. Anche il
suo telefono ha squillato con all’altro capo il
truffatore che ha provato a raggirarla spac-
ciandosi per uno dei suoi familiari. La donna
però, seppur provata, non si è fatta abbindo-
lare e grazie anche al sostegno dei figli è riu-
scita a scamparla. A raccontarlo, ringrazian-
do i carabinieri della stazione di Ladispoli
guidati dal comandante Umberto Polizzi,

sono proprio i famigliari della donna.
«Quello che per taluni risulta semplicemente
un ricavo estorsivo, per noi stava per tramu-
tarsi in tragedia, in quanto il cuore già
malandato di mamma non stava sopportan-
do lo stress emotivo causato dall’evento e
per un pelo non abbiamo dovuto trasportar-
la in ospedale. Il tentativo telefonico da parte
dei malfattori - ha spiegato la figlia in un
post sui social - non è andato a buon fine per
fortuna e tutti siamo accorsi subito in casa di
mamma per tenerle compagnia e ascoltare

l’accaduto». Una situazione che si è risolta
anche grazie all’intervento dei militari
dell’Arma dei Carabinieri che una volta
giunti nell’abitazione della donna hanno
ascoltato il racconto dell’anziana donna tran-
quillizzandola su quanto accaduto.



Inaugurata la mostra “Luxarchaeology”
presso il museo archeologico nazionale

Crollo alla stazione ferroviaria
Ordinanza del vicesindaco Magliani

I tempi ancora piuttosto lunghi e i commercianti tornano a chiedere maggiore attenzione
Mercato, si attende la Sovrintendenza
per il restyling di piazza Regina Margherita
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«Sul mercato stiamo andando
avanti, siamo in attesa del
parere definitivo della
Sovrintendenza». Parola del-
l’assessore ai Lavori pubblici
Roberto D’Ottavio che rassi-
cura sull’interesse dell’ammi-
nistrazione comunale per il
progetto di restyling dell’area
mercatale, in particolare piaz-
za Regina Margherita per cui
è previsto un finanziamento
di oltre 2 milioni di euro.
«Pensiamo di arrivare alla

fine del nostro mandato - ha
detto D’Ottavio - con piazza
Regina Margherita completa-
mente rifatta, più funzionale
soprattutto pulita». L’idea è
quella di rimuovere la tenso-
struttura e di rifare la pavi-
mentazione dell’area ma le
tempistiche sono ancora piut-
tosto lunghe. Intanto pare che
l’amministrazione sia al lavo-
ro per spostare i commercian-
ti di piazza XXIV Maggio,
sembra che siano state fatte

alcune proposte ma, per il
momento, siamo alla fase di
discussione. Attualmente,
però, i commercianti del mer-
cato - ittico, San Lorenzo,
piazza Margherita, ecc - tor-
nano a chiedere una maggiore
attenzione per la pulizia e
opere di manutenzione ordi-
naria visto che i tempi, come
detto, sembrano piuttosto
lunghi e, per il momento, alle
parole non stanno seguendo
troppi fatti.

Finalmente svelate le opere di
Joseph Pace all’inaugurazione
della mostra “Luxarchaelogy”,
al Museo Archeologico
Nazionale di Civitavecchia dal
20 luglio al 18 settembre 2022.
Da ieri pomeriggio, giorno del-
l’inaugurazione dell’esposizio-
ne, infatti, le creazioni dell’arti-
sta sono messe a confronto con
la collezione archeologica del
museo, in un’armonia non solo
estetica fra i reperti che raccon-
tano la storia antica del nostro
territorio e le luccicanti creazioni
di Pace, realizzate con migliaia

di bijoux vintage di recupero e
poi inserite in busti o basi spo-
glie, che vogliono «omaggiare le
donne e la femminilità» come ha
spiegato l’artista. Presenti
all’inaugurazione, insieme

all’autore, il direttore del museo
Lara Anniboletti, la presidente
della Cariciv Gabriella Sarracco,
l’assessore Cinzia Napoli e la
presidente della Proloco Maria
Cristina Ciaffi.

«Di concerto con il sindaco, in
considerazione dell’urgenza
di garantire il ripristino dei
servizi presso la stazione fer-
roviaria di Civitavecchia,
come biglietteria, bagni e
punto ristoro, ho ritenuto
opportuno emettere
un’Ordinanza con la quale si
impegna la Rfi Spa (Rete
Ferroviaria Italiana) a provve-
dere al ripristino del corretto

stato dei luoghi. Ripristino
che potrà essere avviato subi-
to dopo che il perito incaricato
dalla Procura avrà svolto l’ac-
cesso alla struttura sequestra-
ta. Nel contempo, consideran-
do i tempi necessari ai lavori
di messa in sicurezza e restau-
ro, abbiamo raccomandato la
stessa Rfi di garantire i servizi
sospesi - anche mediante l’uti-
lizzo di soluzione temporanee

- in considerazione dell’im-
portanza strategica che riveste
il collegamento ferroviario
per la nostra città e per con-
sentire a pendolari, studenti,
lavoratori, turisti e croceristi
di poter usufruire di tali servi-
zi, il tutto garantendo le
necessarie condizioni di sicu-
rezza». Così il vicesindaco di
Civitavecchia Manuel
Magliani.

Continua la disinfestazione
di zanzare e insetti alati

Traghetti, il porto pronto
per un intenso weekend

L’Ufficio Lavori pubblici e
Ambiente del Comune di
Civitavecchia avvisa la cittadi-
nanza che dalle ore 23.00 del
giorno 25/07/22 fino alle ore
6.00 del giorno 26/07/22 si
svolgerà un nuovo intervento
di disinfestazione adulticida
contro le zanzare e gli altri
insetti tipici stagionali. Si invi-
ta, pertanto, la cittadinanza a
tenere porte e finestre chiuse
durante la disinfestazione,
evitare di transitare nelle aree
trattate per tutto il periodo
delle operazioni, non lasciare
alimenti, indumenti e bucato

all’esterno nella notte fra il 25
luglio e il 26 luglio 2022, custo-
dire all’interno gli animali
domestici per tutto il periodo
delle operazioni.

Con l’avvicinarsi del
mese di agosto, quel-
lo dedicato alle ferie
estive, continuano a
crescere i numeri dei
passeggeri in transi-
to al porto di Civitavecchia. L’anno
della ripresa, dopo le stagioni
segnate dalla pandemia, si confer-
ma weekend dopo weekend. In
base a quelle che sono le prenota-
zioni infatti, anche quello che si
apre oggi sarà un fine settimana di
intenso traffico e di gran lavoro
nello scalo. Prendendo in conside-
razione soltanto le Autostrade del
mare, saranno più di 28mila i pas-

seggeri che si serviran-
no dei traghetti per
Sardegna e Sicilia:
17.240 in imbarco e
11.250 in sbarco. Ben
8500 le auto al seguito,

5.530 quelle che verranno imbarca-
te e 2.970 quelle che sbarcheranno.
Numeri ai quali poi andranno
aggiunti quelli delle crociere, con-
fermando tre giorni di grandi
numeri. Questo significa grande
lavoro per gli operatori portuali,
dalle imprese ai servizi tecnico
nautici, passando per società di
interesse generale, personale delle
biglietterie e forze dell’ordine.



Illustrato il rapporto annuale 2021: sicurezza e tutela dell’ambiente le parole chiave

Capitaneria, un anno al servizio del mare
Coordinati 136 eventi, salvando 263 persone tra bagnanti, diportisti, subacquei e pescatori
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Sicurezza, da declinare in diversi modi, ma anche
safety e security come due facce della stessa meda-
glia, ambiente e tutela dell’ecosistema marino. Sono
queste alcune delle parole chiave utilizzate dal con-
trammiraglio Filippo Marino, direttore marittimo
del Lazio, per illustrare il rapporto annuale delle
Capitanerie di porto-Guardia Costiera 2021, a livel-
lo nazionale e con particolare riferimento all’attività
svolta sul litorale laziale, di fronte ad autorità civili
e militari del territorio. Con un organico di 604 mili-
tari e 43 unità navali dipendenti, la direzione marit-
tima del Lazio ha coordinato 136 eventi, mettendo
in salvo 263 persone tra bagnanti, diportisti, subac-
quei e pescatori. Grande attenzione all’ambiente;
solo in porto sono state 115 le visite a bordo delle
unità navali per accertamenti ambientali. «In questo
senso – ha spiegato Marini – sono praticamente
quotidiane anche oggi le attività di controllo sui
fumi». Sono state 994 le navi straniere approdate nei
porti del Lazio e due le unità detenute per criticità

nella sicurezza della navigazione, confermando di
fatto come a Civitavecchia soprattutto «non si regi-
strano gravi problemi». Nel corso del 2021, sono
stati restituiti alla legalità 19.602 mq di aree di
demanio marittimo, accertando 52 illeciti ambienta-
li e segnalando 27 soggetti all’autorità giudiziaria.
Particolare attenzione anche sul traffico transfronta-
liero illecito di rifiuti: 10 le tonnellate sequestrate e 3
le persone deferite all’autorità giudiziaria. Intensa
l’attività di polizia marittima per il contrasto delle
pesca di frodo dei ricci di mare: 25mila quelli seque-
strati e restituiti al mare, 31 i pescatori di frodo san-
zionati e 50mila euro l’ammontare complessivo
delle sanzioni comminate. Massima attenzione sulla
filiera della pesca, a tutela di chi opera nella legalità,
dell’ecosistema e dei consumatori: 926 le ispezioni,
266 gli illeciti riscontrati, 11tonnellate di prodotto
ittico irregolare sequestrati e oltre 411mila euro di
sanzioni. Numeri che testimonianto l’intensa attivi-
tà a servizio del mare e del territorio.

Logistica, Enel parte dall’interporto “Quando vince l’Opposizione”
Un lavoro silenzioso e serio,
una trattativa portata avanti
nella consapevolezza che
potesse essere l’occasione giu-
sta per rilanciare davvero il
territorio, aprendo una strada
diversa dopo decenni di ser-
vittù energetiche. Le imprese,
con lungimiranza, hanno fatto
e stanno facendo la loro parte,
vedi Cfft attraverso
l’Interporto, Enel con la sua
Enel Logistics e Geodis, azien-
da internazionale leader nel
settore trasporti e logistica.
Adesso spetta alla politica
scendere in campo con rispo-
ste concrete e con iniziative
incisive. La presentazione in
Regione, nei giorni scorsi, del
piano di sviluppo della logisti-
ca a Civitavecchia, infatti, rap-
presenta un punto fermo
importante per il futuro del
territorio. Ecco che le istituzio-
ni, Regione, Comune e Adsp,
devono ora fare un gioco di
squadra affinché il territorio
non sia impreparato. Bene ha
fatto Cfft, nel corso degli ulti-
mi mesi, ad aprire le porte del-

l’interporto a questa opportu-
nità, nell’ottica dello sviluppo
del porto e del territorio,
facendosi trovare pronta ed
offrendo le giuste garanzie ad
un interlocutore così impor-
tante. Il progetto, come spie-
gato in Regione, prevede infat-
ti inizialmente la disponibilità
di un magazzino di circa 6500
mq all’interno della piattafor-
ma logistica. Le intese per la
sottoscrizione di un contratto
preliminare di subconcessione
sono in corso e prevedono un
magazzino multipurpose che
potrà consentire ad Enel

Logistics di acquisire i primi
clienti e consolidare le compe-
tenze necessarie durante
l’operatività. Ad affiancare
Enel Logistics, appunto,
Geodis per collaborare alle
fasi di avviamento del proget-
to. Adesso la palla passa alla
politica e alle istituzioni, per
rispondere con efficienza e
puntualità alle richieste della
logistica in termini di spazi, di
infrastrutture, collegamenti
viari e ferroviaria, di sviluppo
del retroporto. Impossibile
perdere tempo in questo
senso.

Riceviamo e pubblichiamo:
“Il Sindaco cambia idea: apre
la seconda Farmacia
Comunale in zona Baia di
Ponente e non privatizza
quella di via Valdambrini. Il
Paese che Vorrei non può che
rallegrarsi della doppia noti-
zia perché è quello che ha
sempre sostenuto in questi
anni. Mentre il Sindaco
dichiarava la necessità di dare
in concessione la farmacia
comunale rinunciando di
fatto a gestire un bene della
collettività con il miraggio di
un facile guadagno, il Paese
che Vorrei - insieme ad altre
forze politiche - ne difendeva
il valore di bene comune inse-
rendo la farmacia tra i 5 refe-
rendum svolti nel marzo scor-
so. La farmacia comunale non
era, né è, in perdita, come
qualcuno andava dicendo
preparando la strada alla pri-
vatizzazione; svolge un servi-
zio pubblico nel più popoloso
quartiere di Santa Marinella,
ad alto tasso di residenti e,
negli ultimi mesi, ha rappre-

sentato un significativo presi-
dio sanitario contro il Covid
per i tamponi veloci. Quando
si dice - come ha sempre
sostenuto il Paese che Vorrei -
che l’efficientamento del ser-
vizio avrebbe potuto risolle-
vare le sorti della farmacia e
restituirle dignità. Non è stato
il Sindaco a farlo, ma l’impe-
gno del personale sotto la
spinta del Covid e del soste-
gno della vivace campagna
referendaria a difesa dei beni
comuni. Per la farmacia ha
vinto nei fatti la proposta del
Paese che Vorrei che si ispira
alla difesa dei beni comuni e
ha perso la politica che abdica
a se stessa e che invece di
gestire questioni complesse
preferisce facili soluzioni
svendendo le ricchezze della
città  a vantaggio dei privati.
E’ questo un risultato che ci
rende orgogliosi, conseguito
anche grazie all'impegno del
gruppo consiliare del Paese
che Vorrei che ha fatto ritirare
in commissione il provvedi-
mento con cui si intendeva

cedere a privati la farmacia di
Valdambrini. Ora sul territo-
rio di S. Marinella saranno
presenti due farmacie comu-
nali a fronte di una popola-
zione che aumenta progressi-
vamente di numero.
Auguriamo buon lavoro alla
dottoressa Annalisa Possenti
che subentrerà a Via
Valdambrini e al dottor
Stefano Nardini che andrà a
dirigere la neonata farmacia
di Baia di Ponente. Adesso
speriamo che il buon senso e
la difesa degli interessi della
collettività spingano il
Sindaco e la sua amministra-
zione a cambiare idea anche a
proposito del project finan-
cing per la passeggiata -
anch’esso oggetto della scorsa
campagna referendaria - che
propone un’opera faraonica a
esclusivo vantaggio del priva-
to che la gestirà. Sapremo
anche in questo caso proporre
alternative valide a soluzioni
avventate ed a favore di
pochi”. Così in una nota a
firma del Paese che Vorrei.

A disposizione 50 posteggi da dare in concessione
per la manifestazione che si svolgerà dal 12 al 15 agosto
Fiumicino: pubblicato il bando
per l’assegnazione dei posteggi
in occasione della fiera dell’Assunta
“È stato pubblicato il
nuovo bando per l’asse-
gnazione di 50 posteggi da
dare in concessione per la
“Fiera della festività reli-
giosa e civile dell’Assunta”
che si svolgerà a Fiumicino
in Via della Torre
Clementina/Via del
Canale, nei giorni 12-13-14

e 15 agosto 2022”. Lo
dichiara l’assessora alle
Attività produttive Erica
Antonelli a seguito della
pubblicazione. 
“Le domande, redatte in
carta da bollo, dovranno
essere presentate utilizzan-
do lo schema allegato
all’avviso e scaricabile da

questo link:
https://bit.ly/3aSyzGQ –
prosegue -. Dovranno poi
essere inoltrate, entro il 9
agosto 2022, esclusivamen-
te a mezzo Posta
Elettronica Certificata
(PEC), al seguente indiriz-
zo: suap@pec.comune.fiu-
micino.rm.it”.





E’ in programma, presso l’Hotel
Royal Continental di Napoli, la
seconda giornata di lavori del
Consiglio direttivo allargato
della Società italiana di pedia-
tria preventiva e sociale (Sipps)
dal titolo ‘L’officina delle idee,
dei progetti e delle iniziative
della Società, con i giovani
pediatri, i meno giovani, i
diversamente giovani’. “Dopo
l’intenso appuntamento di ieri
durante il quale abbiamo avvia-
to a definizione quattro nuovi
documenti scientifici (due
Guide pratiche e due
Consensus) su cui la Sipps era
al lavoro da circa un anno con
altre Società scientifiche, oggi lo
sguardo è rivolto a proposte,
progetti, iniziative e attività
scientifiche che saranno svolte e
realizzate nel corso del 2023”,
spiega il presidente, Giuseppe
Di Mauro.Occhi al futuro dun-
que con la messa in cantiere di
nuovi documenti intersocietari
che affronteranno vari impor-
tanti ambiti della Pediatria: la
Guida pratica ‘Le immunodefi-
cienze nell’ambulatorio del
pediatra’; la Guida pratica per
la diagnosi, la prevenzione e la
terapia di primo livello per i
disturbi del comportamento ali-
mentare; il manuale in
Otorinolaringoiatria Pediatrica,
la Consensus sugli effetti extra-
scheletrici della vitamina D.
Obiettivo è quello di fornire ai
pediatri un costante aggiorna-
mento formativo in base alle
ultime evidenze scientifiche.

Guida pratica intersocietaria
‘le immunodeficienze
nell’ambulatorio del pediatra’
Nel 2016 la Sipps, insieme alla
Siaip (Società italiana di allergo-
logia e immunologia pediatrica)
e alla Sip (Società iItaliana di
pediatria), ha realizzato una
Guida pratica sulle immunode-
ficienze primitive con l’obietti-
vo di fornire al pediatra tutte le
informazioni necessarie o utili
per indurre il sospetto di un
immunodecifit. Negli anni,
però, le nuove tecniche di
sequenziamento genomico
hanno consentito la caratteriz-
zazione molecolare di un nume-
ro sempre maggiore di immu-
nodeficienze primitive. Ad oggi
si conoscono oltre 450 difetti
congeniti dell’immunità, che
complessivamente hanno una
prevalenza stimata dell’1%
nella popolazione generale. La
mole di dati ottenuta ha inoltre
sostanzialmente modificato i
paradigmi classicamente asso-
ciati alle immunodeficienze.
“Prima di tutto- spiega Lucia
Leonardi, dirigente medico
presso il Policlinico Umberto I
di Roma e consigliera nazionale
Sipps- in base alla prevalenza
stimata, nel loro complesso le
immunodeficienze non possono

essere considerate rare. Fino
ad alcuni anni fa, inoltre, si
consideravano condizioni
caratterizzate da una difettiva
risposta immunitaria, invece
oggi sappiamo che sono deter-
minate anche da una disregola-
zione immunitaria, per cui
accanto alla incapacità di difen-
dersi dai microrganismi abbia-
mo anche quadri clinici caratte-
rizzati, per esempio, da autoim-
munità ad esordio precoce o
refrattaria alle terapie standard,
linfoproliferazione sia benigna
che maligna, condizioni di ato-
pia severa”. Oltre alla suscetti-
bilità alle infezioni tipicamente
ascrivibile a microrganismi
multipli/opportunisti, nelle
ultime due decadi sono stati
descritti quadri di suscettibilità
selettiva a microrganismi
comuni in soggetti altrimenti
immunocompetenti. “Infine-
sottolinea l’esperta- l’aumenta-
to utilizzo di terapie innovative,
come i farmaci biologici, il tra-
pianto di cellule staminali e la
terapia genica, ha ampliato il
numero di pazienti affetti da
immunodeficienza secondaria”.
Da qui la necessità di aggiorna-
re la Guida rivolta ai pediatri, al
fine di fornire strumenti per
favorire una diagnosi precoce
con netto miglioramento della
prognosi in questi pazienti.
“Negli ultimi anni i disturbi del
comportamento alimentare, in
età pediatrica e adolescenziale,
stanno aumentando con incre-
mento di casi in età ad esordio
precoce rispetto a quelli cui si
era usualmente abituati. Da qui
la necessità di realizzare una
Guida per aggiornare i pediatri,
portando all’attenzione anche I
disturbi meno noti per miglio-
rare la prognosi, associata ad
una diagnosi tardiva”, spiega
Margherita Caroli, dottore di
ricerca in Nutrizione dell’età
evolutiva ed esperta Sipps per i
problemi alimentari. “Oltre ai
disturbi comportamentali mag-
giori, come anoressia e bulimia,
ci sono, infatti, anche altri pro-

blemi- prosegue
l’esperta- come ad esempio il
difetto di masticazione, un pro-
blema che in alcuni casi è favo-
rito da paure materne di soffo-
camento: i bambini si rifiutano
di imparare a masticare e i geni-
tori continuano a proporre cibi
omogeneizzati, con conseguen-
te rischio di alimentazione
selettiva e problemi odontoia-
trici”. L’alimentazione selettiva
è una modalità con cui i bambi-
ni scelgono un numero limitato
di alimenti per nutrirsi e rap-
presenta un importante focus in
cui il pediatra deve sapersi
orientare in modo da poter
intervenire il più precocemente
possibile.

“Handbook” in Orl Pediatrica
“In tema di otorinolaringoiatria
pediatrica abbiamo deciso di
curare la stesura di un manuale
che contempli le evidenze degli
ultimi 25 anni. Il nostro obietti-
vo è realizzare uno strumento
di formazione e informazione
che consenta di ‘conoscere per
riconoscere’. Spesso, infatti,
l’otorinolaringoiatria viene stu-
diata più sui testi che negli
ambulatori”, sottolinea Attilio
Varricchio, docente universita-
rio presso l’Università del

Molise e
consigliere Sipps. “Il Manuale
che vogliamo realizzare sarà
innanzitutto un testo multime-
diale che prevede, accanto alla
parte scritta, anche dei video-
clip sulle procedure diagnosti-
che e terapeutiche. Inoltre-
aggiunge l’esperto- abbiamo
coinvolto nella realizzazione
dell’handbook anche gli ospe-
dali pediatrici italiani in modo
che possano comunicare tra
loro in un percorso transdisci-
plinare e con la pediatria del
territorio”. La Guida si focaliz-
zerà su sintomi di frequente
riscontro nell’ambulatorio
pediatrico, come ad esempio la
tosse o l’otalgia. “Tra le varie
novità, particolare attenzione
verrà data ai nuovi strumenti
diagnostici, che, per esempio,
consentono lo studio delle vie
aeree digerenti superiori per
trattare il reflusso faringeo”.
“Come avviene in pronto soc-
corso, quando in fase di triage
bisogna capire qual è la gravità
della situazione in cui si trova il
paziente, così abbiamo pensato
di creare un piccolo manuale
che possa dare al pediatra degli
strumenti per affrontare un tria-
ge telefonico, finalizzato a dare
indicazioni operative al genito-
re in caso di consulto per pato-

logia acuta: portare il bambino
a visita; indirizzarlo in ospedale
o dare solo dei consigli telefoni-
ci”, spiega Leo Venturelli,
responsabile Educazione salute
e comunicazione Sipps e
Garante dei diritti dell’infanzia
e dell’adolescenza per il
Comune di Bergamo.
Diffondere la conoscenza dei
diritti delle bambine e dei bam-
bini con l’obiettivo di tutelare le
famiglie fragili e promuovere
l’accoglienza, affinché i pediatri
siano più coscienti di come
applicare e promulgare questi
diritti, sarà il tema di un
Gruppo di lavoro permanente
che la SIPPS si propone di isti-
tuire e di cui verranno gettate le
basi proprio nel corso di questa
seconda giornata di Consiglio
direttivo allargato. Inoltre, ’tra-
scuratezza e maltrattamento
infantile’ sarà il focus di un
altro Gruppo di lavoro perma-
nente finalizzato a creare reti di
sostegno per persone e famiglie
fragili “di cui deve far parte il
pediatra- spiega ancora
Venturelli- insieme agli assi-
stenti sociali e al mondo della
scuola. Questi professionisti
devono cooperare e contribuire
a costruire mappe di funzione
per indirizzare le famiglie fragi-
li. Il pediatra deve essere un’an-
tenna sociale ma deve anche
saper orientare”.

Gruppo di lavoro
su igiene e disturbi del sonno
Oltre a quelli citati, anche il
sonno sarà uno degli argomenti
affrontati nel corso della secon-
da giornata di Consiglio
Direttivo con l’obiettivo di porre
le basi per la creazione di un
Gruppo di lavoro dedicato a
igiene e disturbi del sonno. “Il
Gruppo si proporrà di imple-
mentare e diffondere la cono-
scenza sul sonno, non tanto
orientato a far sì che il pediatra
faccia diagnosi dei disturbi del
sonno ma per far sì che sia in
grado di riconoscere il fenome-
no notturno patologico da quel-
lo fisiologico”, spiega Marco

Carotenuto, professore associa-
to di Neuropsichiatria presso
l’Università degli studi della
Campania ‘Luigi Vanvitelli’,
direttore di Neuropsichiatria
infantile e socio Sipps. “L’idea-
continua l’esperto- è di stressare
il concetto dell’estrema impor-
tanza di una corretta igiene del
sonno in base all’età del bambi-
no e di quali sono le misure atte
a promuovere un sonno di
buona qualità più che di quanti-
tà: insegnare al pediatra come
indirizzare il genitore per pro-
teggere il sonno del proprio
bambino è un modo importante
per assicurarsi dei crediti per
una buona salute in futuro”,
conclude Carotenuto. 
Documento sugli effetti extra-
scheletrici della vitamina d. rac-
comandazioni Nel 2015 il pro-
fessor Giuseppe Saggese ha
curato la stesura di un impor-
tante documento: la Consensus
‘Vitamina D in età pediatrica’.
‘Quello della vitamina D- chia-
risce Maria Carmen Verga,
pediatra di famiglia della Asl
Salerno e Segretario nazionale

Sipps - è uno degli argomenti
medici che in questi ultimi anni
è stato oggetto di una delle mag-
giori rivisitazioni da parte di
studiosi e ricercatori. Non solo
sono state meglio approfondite
le classiche azioni scheletriche
della vitamina D, ma sono state
anche evidenziate nuove azioni
della vitamina, oggi conosciute
come azioni ‘extra-scheletriche’
della vitamina D. Tali azioni
riguardano organi e sistemi
diversi da quello osseo, come il
sistema immunitario, il cervello,
il pancreas e il colon, e vari studi
prospettano oggi un ruolo della
vitamina D in alcune condizioni
cliniche correlate a tali sistemi.
‘È interessante sottolineare- con-
tinua Maria Carmen Verga-
come alcuni studi abbiano
messo in evidenza la capacità da
parte dell’1,25(OH)2 D, la forma
ormonale attiva della vitamina
D, di controllare l’espressione
genica di 1.250 geni, alcuni dei
quali correlati con le malattie
autoimmuni, il cancro e le
malattie cardiovascolari. In que-
ste patologie viene prospettato
un utilizzo della vitamina D, a
scopo terapeutico e/o profilatti-
co, anche se, in linea generale,
dobbiamo considerare che, pur
trattandosi di ricerche molto
interessanti, e che aprono sicure
prospettive di utilizzo della
vitamina D, al momento sono
necessari studi su più ampie
casistiche prima di trarre con-
clusioni definitive su un nesso
di causalità tra deficit di vitami-
na D ed insorgenza di tali condi-
zioni patologiche”. Il nuovo
documento ha lo scopo di chia-
rire l’appropriatezza di alcune
indicazioni della vitamina D
attraverso una revisione siste-
matica della letteratura, per arri-
vare alla formulazione di racco-
mandazioni che orienteranno il
pediatra ad un corretto utilizzo
della vitamina D in queste con-
dizioni. Una seconda giornata
di lavori ricca di idee, spunti e
iniziative in vista del prossimo
appuntamento SIPPS previsto
dal 22 al 25 settembre con il
XXXIV Congresso nazionale.
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Sipps forma e aggiorna i pediatri,
da Napoli partono tre gruppi lavoro
In cantiere nuove guide pratiche e focus su triage telefonico



Il sindaco Pietro Tidei insieme
alla consigliera delegata allo
Sport Marina Ferullo hanno
presentato nell'aula consiliare
in via Cicerone 25, la nuova
società di basket di Santa
Marinella. "È il segno che lo
sport sta rinascendo e che quel
nostro progetto di vedere rea-
lizzata una Città dello Sport
con tutte le sue discipline sta
prendendo sempre più forma.
Non a caso Santa Marinella è
candidata al titolo di Capitale
dello Sport d'Europa 2025" - ha
annunciato il Sindaco Pietro
Tidei. Nella storia della palla-
canestro la Perla ha avuto tanti
riscontri positivi di grande
successo sia a livello nazionale

che internazionale e vedere
oggi il suo ritorno è motivo di
grande orgoglio per l'ammini-
strazione comunale: "È un
ritorno alla vita" ha detto il
primo cittadino. Ad interveni-
re anche la consigliera Marina
Ferullo che ha ringraziato il
Sindaco per aver creduto e
realizzato l'importante proget-
to che si sta portando avanti,
dando il benvenuto alla nuova
squadra: "Con amore, passio-
ne e professionalità state ripor-
tando il basket a Santa
Marinella, grazie all'entusia-
smo e alla preparazione del
coach Daniele Precetti, del
Presidente Architetto Raffaele
Bronzolino e dei Dirigenti
Patrizio Romitelli e Maurizio
Del Vecchio". La Santa
Marinella Basket ha donato
due maglie, una con il numero
20 al Sindaco e l'altra con il 22
alla consigliera Ferullo, segno
che proprio nel 2022 rinasce il
basket alla Perla. "Il Comune è
presente per qualsiasi suppor-
to. Nel limite del possibile,
siamo a vostra disposizione.
Nel giro di due anni il
Palazzetto dello Sport sarà
ristrutturato, reso confortevole
e moderno, con una nuova
pavimentazione, grazie ai
fondi del PNRR. Ringraziamo
la squadra, il Presidente
Bronzolino, i Dirigenti Del
Vecchio e Romitelli e il coach
Precetti per l'importante con-
tributo che darete alla crescita
della nostra Città" ha concluso
il sindaco Pietro Tidei.

“Functional Freedom
Masterclass di Superjump ori-
ginal e Kombat”: domenica ad
Allumiere l’atteso evento pro-
mosso dalla bravissima inse-
gnante Ylenia Grosselli
(docente presso la New Dance
Evolution Center di
Allumiere) in collaborazione
con due grandi insegnanti
della Jill Cooper Academy:
Federica Federici (Master
Trainer) e Laura Agnitelli
(TopTrainer Formatore).
Allumiere, quindi, per il terzo
anno consecutivo, si prepara
ad accogliere questo grande
evento che coniuga perfetta-
mente sport, allegria, colore,
spirito di gruppo e tanto diver-
timento. Domenica 24 luglio
dalle 10 in piazza Filippo
Turati si terranno, infatti, due
eventi straordinari nel nostro
territorio “Il Functional
Freedom Masterclass di
Superjump original e combat-
tere. Dalla Jill Cooper
Academy arriveranno ad
Allumiere Federica Federici
(Master Trainer) e Laura
Agnitelli (TopTrainer
Formatore) che con il loro cari-
co di energia e con tanta voglia
di fare festa accompagneranno
i partecipanti in una sessione
unica. «L’evento che proponia-
mo – spiegala coach Yleni è un

evento sportivo straordinario,
ove si pratica la disciplina del
superjump e negli ultimi due
anni abbiamo deciso di intro-
durre “ il functional freedom”-
la camminata con le cuffie che
sta travolgendo il mondo dello
sport, il nuovo metodo di fare
attività fisica all’aperto.
Quest’anno abbiamo deciso di
sviluppare l’evento all’interno
del Paese, si partirà da piazza
Filippo Turati e percorreremo
le vie più belle di Allumiere,
da Via delle Grotte a Via
Monte Roncone dove faremo
una piccola stazione con un

panorama mozza-fiato alle
spalle e si avrà la possibilità di
ammirare la bellezza del
nostro paesaggio, per poi scen-
dere e proseguire verso via
Belvedere fino a Via
Civitavecchia e tornare ai giar-
dini di Piazza Filippo Turati,
dove si darà inizio alla
“Masterclass di Superjump».
«Per chi non sapesse cos’è il
Freedom è un programma
ideato da Jill Cooper, un
appuntamento aperto a tutti,
un’indimenticabile experience
per rimettere ciascuno in con-
tatto con se stesso, guidati da

una musica coinvolgente e
dalla voce delle fantastiche
Federica e Laura, è una cammi-
nata di 3/4 km di durata circa
1 ora e 30 minuti a tempo di
musica con semplici esercizi,
con l’utilizzo delle “Cuffie In
Silent” e diverse stazioni di
lavoro durante il nostro tragit-
to. Quindi un allenamento
adatto a tutti che non prevede
requisiti atletici ma semplice-
mente la voglia di divertirsi e
stare sotto il cielo azzurro e
colorare il nostro paese». Tale
manifestazione è già stata
organizzata in più paesi circo-
stanti e ovunque ha riscosso
un ottimo successo. «Il nostro
intento – prosegue l’insegnan-
te Ylenia Grosselli – è quello di
portarlo anche ad Allumiere e
prevede la partecipazione di
persone non solo del nostro
paese, ma anche da altri comu-
ni limitrofi. Il fine di questa
masterclass è di stare insieme,
ma, soprattutto, di far conosce-
re i luoghi dove si svolge la
lezione. Quest’anno in partico-
lare questo tipo di evento sta
riscontrando un ottimo succes-
so e tante prenotazioni, alla
fine della nostra mattinata il
collaborazione con la “Storica
Contrada La Bianca” nel conte-
sto della loro sagra “sagra del
Contadino” ci sarà la possibili-

tà di pranzare e gustare i loro
fantastici piatti e i nostri pro-
dotti tipici». L’appuntamento e
il ritrovo è alle ore 9.30 presso i
Giardini di Piazza Filippo
Turati per chi volesse parteci-
pare alla camminata, alle ore
11 per chi volesse partecipare
alla lezione di Superjump. Ci
sarà la possibilità di prendere
parte ad un’unica lezione o ad
entrambe le lezioni, ma è
obbligatoria la prenotazione al
numero 34949176060.

Calcio-mercato, Città di Cerveteri
e SSD Academy Ladispoli
premono sull’acceleratore
Le due società hanno impresso
un colpo di acceleratore impor-
tante sul calcio-mercato, tesse-
rando giocatori di indubbio
valore per potenziare gli orga-
nici ed evitare una stagione di
sofferenza con un occhio sem-
pre rivolto alla bassa classifica.
E’ notizia di queste ore l’arrivo
a Ladispoli del difensore
Marco Crocchianti, classe 1996,
giocatore che vanta esperienze
in Serie C con club come Spezia
e Reggiana, prelevato dal
Ravenna con cui ha disputato
un buon campionato di Serie
D. Un acquisto che puntella la
difesa del Ladispoli, già impre-
ziosita dall’arrivo di Alessio De
Angelis, portiere del Pomezia
vincitore del torneo di
Eccellenza. E’ un Ladispoli che
prende forma, è ovvio che non
sarà la squadra più forte del
campionato visto che ad oggi
Unipomezia, Civitavecchia e
Campus Eur appaiono tra le
favorite, ma si spera possa
essere la mina vagante del
Girone A e regalare qualche
soddisfazione ai tifosi. Se
Ladispoli chiama, finalmente

Cerveteri risponde. In un colpo
solo alla corte del mister Marco
Ferretti sono arrivati il centro-
campista Andrea Paloni, classe
1993, che vanta una buona
esperienza nel calcio professio-
nistico avendo militato in
squadre di Serie C come la
SPAL e l’Isola Liri ed il portie-
re Simone Granata, classe 2001,
che ha giocato lo scorso anno in
Eccellenza lombarda tra i pali
del San Colombano. Sempre
ricordando che il Cerveteri ha
messo a segno un ottimo colpo
di mercato, soffiando il bomber
Gianluca Toscano ai cugini del
Ladispoli con una trattativa
lampo. E’ un Cerveteri che si
spera abbia fatto tesoro del-
l’esperienza dello scorso cam-
pionato quando la retrocessio-
ne fu evitata all’ultimo minuto
dello spareggio con l’Aranova
dopo una stagione di sofferen-
ze. Probabilmente nei prossimi
giorni assisteremo ad altri colpi
di calcio mercato nella speran-
za di vedere Cerveteri e
Ladispoli in grado di non sfi-
gurare con le più forti del rag-
gruppamento. 

Ad Allumiere è tempo di “Functional Freedom
Masterclass di Superjump original e Kombat”
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Verso la Città dello Sport: presentata
nell’aula consiliare la nuova società

Torna il basket 
a Santa Marinella

L’appuntamento con l’evento che coniuga sport, allegria e spirito di gruppo è per domenica dalle 10 in piazza Filippo Turati



Musica e moda sono da sempre
lo specchio della società di cui
sono figli, ma anche i mezzi più
potenti per comunicare al
mondo il proprio sentire, connet-
tendoci e collegandoci a chi è
disposto ad ascoltare ed osserva-
re oltre le apparenze. É da questo
presupposto che la brillante e
talentuosissima cantautrice sviz-
zera d’adozione meneghina
Cilla, al secolo Priscilla Cattaneo
- nota per aver partecipato all’ul-
tima edizione di All Together
Now Italia -, ha scelto di dar vita
a “Richard Mille” (Cosmophonix
Artist Development/Altafonte
Italia), avvalendosi della prezio-

sa collaborazione di una delle
firme più apprezzate della
nuova scena italiana, Biondo.
Scritto in una prima fase dalla
penna iconografica e sensibile
dell’artista ticinese dopo una fre-
netica notte in discoteca e avva-
lorato dagli incastri incisivi e
vibranti del rapper capitolino, il
brano è una dichiarazione d’in-
tenti contro la strumentalizzazio-
ne del corpo femminile, sempre
più spesso al centro della cre-
scente oggettificazione sociale e
mediatica. Su sfavillanti linee
melodiche volutamente attinte
alle sonorità anni ’80 ed impecca-
bilmente rese attuali e accatti-
vanti dalla competenza e dal-
l’esperienza del team mantovano
multiplatino, si stagliano liriche
dirette di efficacia immediata,

capaci di echeggiare nella mente
dell’ascoltatore come un mantra,
per ricordare a tutti noi il diritto
alla libertà, la libertà di essere
donne oltre la parvenza estetica,
oltre le convenzioni ed i pregiu-
dizi. ...«”Ricahrd Mille” - dichia-
ra Cilla - è stato scritto per
denunciare la strumentalizzazio-
ne del corpo femminile, ma con
toni freschi e leggeri perché
ritengo che i messaggi lanciati
con il sorriso vengano capiti ... ...
È stato molto bello lavorare con
lui; è un vero professionista, oltre
che una splendida persona.
Questo singolo per me rappre-
senta una liberazione dai pensie-
ri e una notevole evoluzione
come artista». Una crescita, quel-
la di Cilla, professionale e perso-
nale, entrambe collimate nei suoi

brani, improntati, sin dall’esor-
dio nel 2021 con “Diabete”, alla
divulgazione di preziosi moniti e
messaggi, tramite uno stile
comunicativo leggero ma per
nulla banale e superficiale.
“Richard Mille”, accompagnato
da un emblematico lyric clip in
uscita nel corso delle prossime
settimane, unisce ritmi da dance-
floor a riflessioni dalla profonda
accezione sociale, riconfermando
la finezza autorale ed espressiva
di Cilla, un’artista che attraverso
la sua vocalità elegantissima,
unica e istantaneamente ricono-
scibile, si sta facendo sempre più
spazio nel cuore e nelle playlist
del pubblico del Belpaese.

Nuovo singolo per Cilla
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Dopo la partecipazione ad All Together Now, la cantante svizzera
torna in radio e nei digital store con “Richard mille”, un inno

alla libertà di essere donna con la collaborazione di Biondo



Sabato 23 luglio, seconda gior-
nata del Tolfa Jazz Festival con
un programma interamente
dedicato alla black music, alle
sonorità blues, funk, soul,
rhythm & blues. Protagonista
assoluto è il leggendario Fred
Wesley con un concerto omag-
gio a James Brown, alle 22.00
nell’anfiteatro della Villa
Comunale di Tolfa. Primo
appuntamento con la musica
alle 18:00 per le vie del centro
storico con le sonorità di New
Orleans con l’immancabile “Fire
Dixie Jazz band”, ormai una
delle street band residence del
Festival, presente sin dalla
prima edizione. Sempre al cen-
tro storico, alle 19.00, una delle
novità di questa edizione: Elli
De Mon, con un progetto solista
per chitarra, grancassa, sonagli,
voce e amplificatore saturato.
Una vera e propriaone-girl-
band. Influenzata da Bessie
Smith, Elli propone un blues
fatto di “slide” selvaggi e conta-
minato da influenze punk e psi-
chedelia indiana. Gira tutto il
mondo suonando nei più
importanti festival, per lei la
musica è la vera ragione di vita.
Nei giardini della Villa
Comunale, alle 18:00 spazio ai
più piccoli con Disco Jazz, lettu-
re jazz per bambini. Alle 22:00, il
concerto più atteso: quello di
Fred Wesley e i New JB’s, una
band composta da Fred Welsey
al trombone e alla voce, Bruce

Cox alla batteria, Dwayne
Dolphin al basso, Reggie Ward
alla Chitarra, Peter Wadsen alle
tastiere, Gary Winters alla trom-
ba ed Hernan Rodriguez al sax.
Nato a Columbus, in Georgia, e
cresciuto a Mobile, in Alabama,
Wesley ha iniziato la sua carrie-
ra come trombonista con Ike e
Tina Turner. In seguito, è stato
direttore musicale, arrangiatore,
trombonista e compositore prin-
cipale per James Brown dal 1968
al 1975, per passare poi con i
Parliament e i Funkadelic di
George Clinton. Wesley è stato il
sideman più famoso del mondo,

con i suoi groove ha definito il
linguaggio del funk. Ha suonato
con tutti i più grandi artisti al

mondo, tra cui Count Basie,
Ray Charles, Pancho
Sanchez, Van Morrison solo

per citarne alcuni. Oggi suona e
registra con la sua band jazz-
funk, i New JB’s. È anche arran-
giatore e produttore e artista in
studio, e condivide la ricchez-
za delle sue conoscenze musi-
cali con musicisti giovani e
studenti di musica, in contesti
educativi di tutto il mondo.
Dopo il concerto di Fred
Wesley, la serata del sabato si
concluderà con un’altra novi-
tà, un vero e proprio spazio
blues dove, nell’intima
atmosfera del “Corner
Village” della villa comuna-
le, si esibirà Marco di Folco

& The Power Shakers, andando
avanti fino a notte fonda, degu-
stando ottime prelibatezze della
cucina tolfetana, accompagnate
da fiumi di birra artigianale.
Domenica 24, ultima serata
dedicata al jazz made in Italy, da
Marcello Rosa a Lorenzo Tucci
con ospite Fabrizio Bosso, ormai
ospite fisso del Tolfa Jazz.
Durante tutti i giorni del Festival
sarà presente un’installazione
creata appositamente per Tolfa
Jazz a cura di Simona Sarti. Su
un telo largo 10 metri e alto 1,
verranno elaborate, su un comu-
ne supporto, immagini di detta-
gli, propri degli strumenti musi-
cali, protagonisti indiscussi del-
l'evento culturale. L'emozione
cromatica che ne deriva, inviterà
i presenti ad immergersi sponta-
neamente in una esperienza psi-
cofisica di armonia e benessere.

Teatro Stabile d’Abruzzo e Inscena
presentano “Luce al Talento”
Il 27 luglio ai piedi del Duomo de L’Aquila, la staffetta danzante intergenerazionale
dal repertorio al contemporaneo, dalla ricerca al linguaggio urban
Saranno I Cantieri
dell’Immaginario 2022, ai
piedi del Duomo de L’Aquila,
ad accogliere il 27 luglio Luce
al Talento, evento che ogni
anno, grazie alla direzione arti-
stica di Patrizia Salvatori,
mette in relazione giovani
talenti della danza e artisti
affermati della scena italiana e
internazionale per un ponte
intergenerazionale che fa
incontrare pubblico e danzato-
ri di ogni età. Nella suggestiva
cornice di Piazza Duomo a
L’Aquila, il 27 luglio 2022,
talenti, creativi, artisti si alter-
neranno sul palco per testimo-
niare ancora una volta la ric-
chezza, la sensibilità e l’alta
formazione dei professionisti
italiani della performance,
spesso gratificati all’estero e
meno valorizzati in patria.
Luce al Talento offrirà quindi
al pubblico una staffetta dan-
zante che spazierà dal reperto-
rio al contemporaneo, dalla
ricerca al linguaggio ‘urban’,
sempre all’insegna dell’unico e

della qualità. In programma: il
1° Premio Contemporaneo
Italian Dance award,
“H.O.M.” cor. Luca Scaduto,
interprete il diciassettenne
Paolo Giovanni Grosso; il 3°
Premio  Passo a  due Italian

Dance Award, “La Fille mal
gardée” con le coreografie di
Alonso, musiche di Herold e
interpreti Ivan Malaguti,
rispettivamente di 15 e 14 anni;
Annabella Aiello medaglia
d’oro alla World Dance Cup

2022 e Medaglia d’oro Juniores
contemporaneo; Padova
Danza Project - Corso di
Perfezionamento Professionale
riconosciuto dal MIC diretto
da Gabriella Furlan Malvezzi -
con Tanz eines fahrenden

gesellen per la coreografia di
Nicoletta Cabassi, musica di
Gustav Mahler, danzatore
Alessandro Piuzzo;
Accademia Art Village in A
whiter shade of pale coreogra-
fia di Luciano Cannito danzato
da Lucrezia Iovanella e
Daniele Iuliano; Maria Olga
Palliani e Nicola Migliorati in
Deux di Nicola Migliorati; la
Compagnia GDO/UDA con
Iacopo Franceschini in duetto
con Alessandro Moscatelli e le
coreografie di Ilenja Rossi;
Bagart Ballet Company, con
Duo Verba coreografia di
Barbara Gatto danzata da
Marta Castelletta.  Nella corni-
ce dell’Aquila, splendida nella
sua ricostruzione e unica nella
capacità di abbracciare tutto
ciò che è arte e manifestazione
del genio umano, coxn Luce al
Talento, Inscena si conferma
nel suo progetto culturale di
‘ tradizione&innovazione-
internazionalità che mira a
condividere con il pubblico
emozioni, evocazioni, simboli-

smi del linguaggio gestuale e a
dare ai tanti talenti, di cui la
nostra Italia è ricca, la luce che
meritano. Un abbraccio emo-
zionale di arte e bellezza con
cui si circondano pubblici di
natura ed età diverse, livelli di
conoscenza ed interesse, curio-
sità e emotività diversi, in
un’armonia naturale di atmo-
sfere e suggestioni magiche,
che all’Aquila sembrano essere
‘di casa’. “Luce Al Talento -
Gala Della Danza” spiega
Patrizia Salvatori “è un prezio-
so omaggio alla Bellezza e alla
Vita che brilla nel passaggio
generazionale: una serata par-
ticolare piena di sorprese che
rimarca, con la professionalità
e qualità dei danzatori coinvol-
ti, il profondo bisogno che tutti
noi abbiamo di emozionarci e
sognare”.  A introdurre la sera-
ta e gli artisti saranno
Alessandro Moscatelli, poeta
ed attore, e la stessa Patrizia
Salvatori. INGRESSO € 5
Acquisto biglietto on-line su
www.cantieriimmaginario.it

Al Tolfa Jazz Festival  questa sera arriva Fred Wesley in concerto
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E poi Fire Dixie Jazz Band, Elli De Moon, Marco di Folco & The Power Shakers




